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Philippe Gouet
Président du conseil départemental de Loir-et-Cher
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Avec le retour des beaux jours, chacun aspire à 
profiter de l’extérieur, de la nature, des bords 
de Loire ou du Cher… et les plus endurants 
d’entre nous envahissent les terrains de sport ! 
C'est le moment idéal pour vous présenter la 
politique sportive mise en œuvre par le conseil 
départemental. 

Terre de sport et de champions, le département 
incite à la pratique sportive au quotidien. C’est 
notamment le cas avec le dispositif « Team 41 », 
qui soutient des sportifs de haut niveau licen-
ciés en Loir-et-Cher, ou encore avec « Les 
Collégiades 41 », organisées depuis peu pour 
les collégiens. Cet événement est né lorsque le 
Loir-et-Cher a été labellisé « Terre de Jeux » en 
vue des prochains Jeux olympiques et paralym-
piques, organisés à Paris pendant l’été 2024. 
Quel honneur pour notre pays d’accueillir un 
tel événement international ! Le Loir-et-Cher 
n’est pas en reste, puisque la flamme olympique 
fera escale chez nous, quelques jours avant 
l'ouverture des Jeux… D’ailleurs, la date exacte 
de cette manifestation exceptionnelle vous sera 
dévoilée très bientôt.

La crise sanitaire a eu de multiples conséquences 
pour notre jeunesse, la privant bien trop long-
temps de l’accès à la culture et au sport. Le 
conseil départemental a donc souhaité mettre 
en place un dispositif novateur : le chèque sport-
culture, effectif à la rentrée de septembre, pour 
les moins de 25 ans qui souhaitent pratiquer une 
activité régulière. 

Terre de sport

Vous découvrirez également, à travers ce dossier 
spécial, les personnalités incontournables du sec-
teur, connues ou moins connues du grand public, 
mais qui partagent toutes les valeurs du sport : 
respect, esprit collectif, discipline, dépassement 
de soi. En amont de la Coupe du monde de rugby 
qui se déroulera en France en septembre prochain, 
le Loir-et-Cher aura l’immense fierté d’accueillir 
le premier tournoi mondial de rugby scolaire. 
Des jeunes de tous les pays seront présents à 
Pontlevoy, vive le ballon ovale !

Je n’oublie pas les sports de nature, pour lesquels 
le département est très impliqué, et encore moins 
les bénévoles qui permettent de faire vivre nos 
associations et clubs sportifs. 

Ce nouveau numéro valorise aussi d'autres ac-
teurs du territoire : artistes, chefs d’entreprise, 
artisans, influenceurs… Chacun a sa place dans 
nos pages et dans notre département.

Bonne lecture !
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Vous êtes cheffe d’entreprise ? C’est le moment de candidater au Concours 
régional de l’entrepreneuriat par les femmes, organisé par l’association 
France Active-Centre Val de Loire. Vous avez jusqu’au 31 mai pour déposer 
votre dossier, le jury se réunissant ensuite fin juin. Cinq catégories sont en 
lice comme « Engagée et solidaire » ou « Entrepreneure agricole et milieu 
rural ». Quinze prix seront décernés au total. Il suffit d’oser…

franceactive-centrevaldeloire.org/edition-2023

Un festival pour s’émerveiller de la 
beauté de la nature ? C’est le pari des 
organisateurs de « Mer’veilles nature », 
qui vit là sa 2e édition, du 19 au 21 mai à 
la halle de Mer. Trois jours pour admirer 
plus de 200 photos animalières et de 
nature ainsi que des œuvres d’artistes 
naturalistes. On voyagera partout — en 
Afrique, au nord de l’Europe… — afin 
d’échanger et de mieux comprendre 
le monde d’aujourd’hui. De plus, des 
associations de protection de la nature 
et de l’environnement seront présentes 
pour cet événement à vivre avec inten-
sité. Celui-ci s’inscrit d’ailleurs dans le 
programme du mois de la biodiversité  
« Le 41 par nature », organisé au prin-
temps par le département (voir p. 34).

merveillesnature.com 

  merveillesnature.festivalphoto

CONCOURS FÉMININ

PHOTOS  
DE NATURE

GRAND RASSEMBLEMENT
VOITURES ET MOTOS ANCIENNES

LAMOTTE-BEUVRON
EN LOIR-ET-CHER (41)

3 & 4 JUIN 2023

INFORMATIONS ET RÉSERVATIONS SUR GAZOLINEFESTIVAL.COM

Le week-end des 3 et 4 juin, Lamotte- 
Beuvron accueille la deuxième édition 
de Gazoline, grand rassemblement dédié 
aux voitures et motos anciennes.

Lieu de rencontre entre propriétaires 
exposants et passionnés, ce festival avait 
attiré 20 000 visiteurs en 2022 et réuni 
plus de 4 500 voitures anciennes. Au 
programme cette année : vide-garage, 
rallyes, présentation de métiers liés à 
l'automobile... Le département, parte-
naire de l'événement, sera présent à 
travers son agence de développement 
touristique (ADT41). Cette dernière 
disposera d'un stand au sein du village 
pour valoriser les richesses touristiques 
du territoire.

gazolinefestival.com

RASSEMBLEMENT 
RÉTRO

MER’VEILLESnature

INFOS : www.merveillesnature.com - merveillesnature.festival@gmail.com - 06 12 81 11 25

En partenariat
avec :

Entrée gratuite

19.20.21
MAI 2023

       Festival photo animalière & nature
Halle de Mer   Loir-et-Cher

Vendredi, samedi et dimanche 9h - 18h30

2è
© Bruno & Dorota Sénéchal

Avec le soutien de :
Partenaires
institutionnels

Partenaires
privés

SYLVAIN BUCHET
COMMUNICATION

IMPRESSION ET MARQUAGE TOUT SUPPORT

Le Guide Michelin a livré sa nouvelle 
édition début mars. Le Loir-et-Cher 
reste le département le plus gourmand 
de la région Centre-Val de Loire, avec 
sept établissements au firmament ! 
Christophe Hay (Fleur de Loire, à Blois) 
conserve ses deux étoiles ; son ancien 
chef, Nicolas Aubry, décroche une étoile 
avec Ezia, à Montlivault (voir Loir & Cher 
info n° 110). Bravo à eux, à leurs équipes 
et à tous les autres lauréats : Frédéric 
Calmels (Le Favori, à Cheverny), Didier 
Clément (Le Grand Hôtel du Lion d’Or, à 
Romorantin-Lanthenay), Alexis Letellier 
(La Vieille Tour, à Cellettes), Anthony 
et Fumiko Maubert (Assa, à Blois) et 
Dominique Pépin (Les Hauts de Loire), 
à Onzain (Veuzain-sur-Loire).

guide.michelin.com

UNE PLUIE 
D’ÉTOILES
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Nicolas Aubry, nouveau chef étoilé d'Ezia.
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En avril 2022, Loir & Cher info consacrait sa « une » au nou-
veau plan santé du conseil départemental, « Le 41 en bonne 
santé ». Un an plus tard, la collectivité souhaite faire un point 
sur les démarches entreprises et sur les perspectives 2023. 

Le département a créé une mission « Promotion de la santé » 
et recruté, en mai 2022, François Maupetit. Par ailleurs, l'an 
dernier, l’agence d’attractivité Be LC a engagé Samuel Barbou, 
chargé de la promotion et de la prospection santé, et participé 
à huit congrès et salons professionnels en France.

Le conseil départemental a renforcé l’accompagnement des 
futurs professionnels de santé en incitant à la primo-installation. 
Cela s’est traduit par une allocation départementale de stage  
(30 000 € pour 22 internes) et une bourse départementale 
(29 000 € pour deux infirmiers en pratique avancée et un étu-
diant en ergothérapie). De plus, deux médecins généralistes ont 
reçu un soutien financier pour leur installation, à Pontlevoy et 
Contres (soit 7 000 €). Et l’investissement vers les structures 
de santé est maintenu avec une aide apportée à quatre projets : 
Cheverny, La Chapelle-Saint-Martin-en-Plaine, Romorantin-Lan-
thenay et Saint-Ouen.

Pour refonder l’organisation des consultations médicales, 
la convention entre la Plateforme alternative d'innovation 
en santé (Païs) et le département a été renouvelée pour 
deux ans. La télémédecine et la télé-expertise aident à 
lutter contre la désertification médicale. Le cabinet infir-
mier de Suèvres a ainsi bénéficié d’une aide à l’ingénierie 
(26 700 €) et l’hôpital de Blois a reçu une aide financière  
(32 700 €) pour le poste d’assistant territorial universitaire en 
oncologie pendant deux ans.

Enfin, l’avenir étant lié à la formation du personnel de santé, 
le département participera à hauteur d’un million d’euros (sur 
plusieurs années) au projet de campus universitaire du centre 
hospitalier de Blois.

ACTIONS AU COLLÈGE ET NOUVEAUTÉS

En parallèle, le département renforce la prévention chez les 
collégiens (prévention des troubles posturaux du rachis et dépis-
tage de la scoliose). Plus de 100 élèves du collège Les Pressigny, 
de Selles-sur-Cher, et près de 80 du collège Alphonse-Karr, de 
Mondoubleau, ont bénéficié de conseils avisés. Des ateliers 
nutrition — concernant près de 300 élèves — ont aussi été or-
ganisés aux collèges de Selles-sur-Cher, Lamotte-Beuvron et 
Beauce-la-Romaine. 

Pour 2023, de nouveaux dispositifs sont mis en place, comme le 
prêt de véhicules à des étudiants en médecine ou en paramédecine 
faisant leur stage en Loir-et-Cher. Des aides au loyer seront aussi 
apportées aux étudiants en stage. De plus, les professionnels de 
santé créant ou développant leur activité bénéficieront d’un prêt 
à taux zéro grâce à la mise en place d’un fonds santé.

Côté maisons de santé, huit projets sont à l’étude à Azé, Chailles, 
Dhuizon, Lamotte-Beuvron, Les Montils, Veuzain-sur-Loire, Selles-
sur-Cher et Vineuil. Le conseil départemental va aider également 
à l’installation de praticiens dans le département : deux pédiatres, 
trois médecins généralistes, une gynécologue médicale, deux 
chirurgiens-dentistes et trois kinésithérapeutes.

LA SANTÉ EN BONNE VOIE
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En direct du département

Atelier « Protège ton dos ».

EN SAVOIR +

francois.maupetit@departement41.fr
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Avec près de 2 800 exploitations recensées en 2020, le Loir-et-Cher reste un 
département rural. Toutes les personnes évoluant dans ce secteur connaissent 
la Société départementale d’agriculture (SDA 41), soutenue par le conseil dé-
partemental, qui œuvre au quotidien pour la promotion de leur métier. Depuis 
2005, la SDA est présidée par Jacky Pelletier, éleveur retraité à Cormenon. Sa 
mission, constante toute l’année, offre des pics de visibilité aux beaux jours. 
Objectif principal ? Promouvoir l’agriculture du territoire, et notamment les 
productions alimentaires locales. En février, par exemple, la SDA organise une 
journée professionnelle au Salon de l’agriculture à Paris ; de même, elle met en 
place des réunions préparatoires autour des comices de l’année. En 2023, un 
seul est prévu, à Thoré-la-Rochette (voir ci-dessous).

ORGANISATION DE CONCOURS 

Au-delà de ces manifestations grand public, la Société départementale met en 
place des concours valorisant les produits locaux avec des jurys d’experts et de 
connaisseurs. Exemples : foire aux bestiaux (à Pruniers-en-Sologne, fin mars), 
concours du Touraine-Mesland, des vins et fromages à Thoré-la-Rochette, de 
cidres, salon des bières, etc. Point d’orgue ? Le concours régional de fromages 
de chèvre, qui se tient à l’automne au sud du département, avec plus de vingt 
catégories. 

La SDA 41 participe également à des foires et fêtes traditionnelles — citrouille, petits 
élevages ou andouillettes —, qui valorisent, là encore, le patrimoine gourmand.

Depuis 2019, avec de nombreux partenaires publics et privés, elle organise deux 
Journées départementales de l’alimentation par an à destination des élèves 
de 6e. Plus de 25 classes y participent, soit 650 élèves (de 6 établissements). 
Les collégiens y pétrissent du pain, fabriquent des pâtes… durant des ateliers 
ludiques. Objectif : les sensibiliser aux produits locaux et de qualité. De même, 
depuis peu, les élèves de 6e sont invités à déguster des produits locaux lors de 
visites d’exploitations agricoles. En Loir-et-Cher, terre agricole, la SDA sait que 
la pédagogie reste primordiale.

societe-agriculture41.fr

VALORISER LE MONDE AGRICOLE

41

Jacky Pelletier, président de la SDA41.

COMICE 2023
Le comice, grande fête du monde agricole et vitrine départementale, accueille 
des exploitations variées et un public curieux. Cette année, la fête est prévue 
à Thoré-la-Rochette, à côté de Vendôme, le week-end des 10 et 11 juin. Les visi-
teurs pourront découvrir de nombreux produits dans cette « ferme géante » : 
du miel au cidre, en passant par le saucisson, le fromage, le vin, les glaces, les 
pâtes à tartiner... il sera difficile de résister à la tentation gourmande. « Le 
comice montre que l’agriculture est fondamentale en Loir-et-Cher ; on a un 
super département, d’une grande variété », dit Jacky Pelletier. « La réussite 
d’un tel événement passe aussi par les bénévoles, nombreux, et tous nos 
partenaires. Merci à eux. »

societe-agriculture41.fr
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À la mi-février, la deuxième séance du Conseil 
de vie sociale, dénommé « Club de la parole » 
par ses membres, s’est tenue à l’hôtel du 
département, à Blois. Mis en place à l’automne 
2022, ce club réunit 30 jeunes âgés de 8 à 
19 ans, accueillis ou ayant été accueillis à l’aide 
sociale à l’enfance du département. Pour rappel, 
1 200 jeunes sont actuellement confiés aux 
services de la protection de l’enfance en Loir-et-
Cher. Ces rendez-vous du « Club de la parole » 
sont l’occasion pour les jeunes de partager leur 
expérience et d’évoquer leurs réflexions sur 
les réponses politiques aux besoins exprimés. 
Un comité de pilotage se réunira en juin afin 
d’évoquer les évolutions concrètes à mettre en 
place.

departement41.fr/ses-missions/solidarites/
enfance-famille/le-club-de-la-parole

UN OBSERVATOIRE 
NATURE
Un observatoire des espaces naturels 
sensibles (ENS) vient d’être créé par le 
conseil départemental de Loir-et-Cher 
et l’Observatoire de l’économie et des 
territoires. Son objet ? Faire découvrir au 
public l’ensemble des milieux naturels qui 
composent notre département, les espèces 
qui y vivent et leurs vulnérabilités. Vous 
saurez tout sur les 28 ENS référencés, 
vous connaîtrez leur fréquentation, leurs 
animations... Le Loir-et-Cher est l’un des 
premiers départements à développer ce 
type d’outil sur les sites qu’il labellise.  
Rendez-vous sur observatoire-ens41.fr !

Deux jours de fête à l’aérodrome 
de Blois-Le Breuil, c’est le pro-
gramme des portes ouvertes 
prévues samedi 13 et dimanche 
14 mai. Sur place, on pourra 
visiter la vigie et l’aérogare, se 
faire présenter les machines par 
les professionnels du secteur et 
même voler grâce à des bap-
têmes de l’air ou des vols d’ini-
tiation (avion, ULM, hélicoptère). 
Dimanche, des vols d’avions de 
collection et des patrouilles sont, 
entre autres, au menu. Ce même 
jour, Christopher Maublanc 
tentera de battre un record de 
roulage sur piste, tandis que le 
KirkPatrick Group sera là avec le 
club d'aéromodélisme de Blois-
Le Breuil.

Entrée libre de 10 h à 18 h – Restauration possible sur place
aerodrome-blois-le-breuil.fr

Pour la troisième année consécutive, le conseil départemental a sollicité 
Christophe Hay, chef deux étoiles (établissement « Fleur de Loire », à Blois), 
pour l’organisation de son « Déjeuner du Loir-et-Cher ». Jeudi 16 mars, les 
élèves des 26 collèges publics ont apprécié un repas imaginé par le chef natif 
de Vendôme, en concertation avec les chefs de cuisine des établissements 
scolaires. Au menu ? Des produits du Val de Loire, cuisinés de façon gastrono-
mique. Pour l’occasion, Philippe Gouet, président du conseil départemental, a 
déjeuné au collège Maurice-Genevoix de Romorantin-Lanthenay, en compagnie 
de Tania André, vice-présidente et conseillère départementale du canton.

CONSEIL  
DE VIE SOCIALE

FÊTE AU BREUIL

UN DÉJEUNER  
100 % LOIR-ET-CHÉRIEN

VOTRE CONSEIL DÉPARTEMENTAL PARTENAIRE

2023_abribus_JPO le Breuil.indd   12023_abribus_JPO le Breuil.indd   1 03/04/2023   10:41:5603/04/2023   10:41:56
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Christophe Hay et des élus du département.

Club de la parole.
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La campagne de fauchage de 
printemps va démarrer dans 
les semaines qui viennent. 
Le département réalise cette 
opération indispensable à la 
sécurité et à l'entretien des 
routes en respectant les règles 
du fauchage raisonné.

Pour préserver l'environnement, 
le principe est de faucher juste 
ce qu'il faut, là où il faut. Ainsi, 
limiter la hauteur de fauche 
à 12 cm et la largeur à celle 
d'un outil de coupe favorise la 
biodiversité en protégeant le 
tapis végétal, la faune et la flore 
et en limitant la progression 
des espèces invasives. Retarder 
le fauchage de printemps 
empêcherait une repousse trop 
rapide et permettrait d'éviter 
un deuxième passage printanier, 
ce qui réduirait notre empreinte 
carbone. Ces bonnes pratiques 
permettent de concilier 
sécurité routière et respect de 
l'environnement.

À travers l’Agenda 2030, qui 
valorise les énergies renou-
velables, le conseil départe-
mental a entrepris un grand 
programme d’installation de 
centrales photovoltaïques sur 
les toits de certains bâtiments. 
L’objectif étant de compenser 
100 % de la consommation 
électrique des collèges publics 
d’ici à 2027. Coût total de l’opé-
ration ? Onze millions d’euros. 
Vendredi 10 mars, l’inauguration 
de la centrale photovoltaïque 
installée sur le toit du collège 
Louis-Pasteur, de Morée, mar-

Une série d’épisodes dédiée au Loir-et-Cher : sa qualité de vie, les opportunités 
d’emploi et l’accompagnement proposé par Pôle emploi.

Créée pour valoriser le département de Loir-et-Cher afin d’inciter les actifs à y envisa-
ger une mobilité, Be LC, Agence d’attractivité de Loir & Cher, a engagé un partenariat 
avec Pôle emploi Centre-Val de Loire et le podcast « Laisse béton » afin d’y produire 
la série « Lumières sur le Loir-et-Cher », diffusée au niveau national. 

• Épisode 1 : Pascale. « Quitter sa ville pour suivre son conjoint et repartir de zéro 
en ayant le sentiment de se sentir tout de suite chez soi, en Loir-et-Cher. »

• Épisode 2 : Franck Vilijn et Julie Morel, laboratoire Chiesi. « Travailler pour une 
société à mission en Loir-et-Cher : entre solidarité, management de proximité, qualité 
de vie au travail, accompagnement des montées en compétences. »

• Épisode 3 : Gwendoline, conseillère Pôle emploi. « S’adresser aux bonnes personnes 
pour découvrir le paysage et les opportunités professionnelles. »

Retrouvez et écoutez les trois épisodes sur ce lien : qrco.de/laisseBeton

loiretcher-attractivite.com

©
 C

D4
1/

L.
 A

LV
AR

EZ

FAUCHAGE  
RAISONNÉ

ÉCONOMIES D’ÉNERGIE

« LUMIÈRES SUR LE LOIR-ET-CHER » 
AVEC LE PODCAST « LAISSE BÉTON » 
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quait la première phase de ce programme ambitieux mené par la collectivité. Selon 
Philippe Gouet, président du département : « Les politiques mises en place durant cette 
mandature auront toujours le souci de préserver l’environnement. Cette opération 
exemplaire permettra une économie d’énergie sur une durée d’au moins vingt ans. »

Centrale photovoltaïque installée au collège de Morée.
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EXPLOREZ LES FONDS  
DES ARCHIVES  
DÉPARTEMENTALES

Archives départementales
77 rue Réaumur - Vineuil
Entrée libre du lundi au vendredi de 13 h 30 à 17 h
Plus d’information sur culture41.fr

EXPLOREZ LES FONDS  
DES ARCHIVES  
DÉPARTEMENTALES

TRÉSORS
D’ARCHIVESdu  6  avri l  au 30 ju

i n
 2

02
3

Exposition
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Une nouvelle exposition se tient 
aux Archives départementales 
de Vineuil, jusqu’au 30 juin.  
Plus de 70 objets et « trésors », 
sélectionnés avec minutie par 
les archivistes, montrent aux 
visiteurs toute la diversité et  
la richesse des archives.  
On trouvera, entre autres : des 
parchemins, sceaux, registres, 
photographies sur plaque de 
verre, affiches, documents 
numériques ou textiles, écorces, 
métal, etc. Du plus ancien do-
cument, de 903, à l’un des plus 
récents — un journal intime du 
confinement de 2020 —, c’est 
plus de mille ans d’histoire du 
Loir-et-Cher condensés ici. 
À découvrir sans faute.

77, rue Réaumur, à Vineuil  
Du lundi au vendredi,  
13 h 30 – 17 h

Accès libre – Jusqu’au 30 juin 
(sauf 10 avril, 1er, 8, 19  
et 29 mai)

Visites commentées  
et groupes, sur réservation  
au 02 54 33 52 80

culture41.fr

Née le 21 septembre 1866 à 
Poligny (Jura), Hortense Gullon 
embrasse, à l’âge de 17 ans, une 
carrière d’enseignante. En 1899, 
elle est professeure à l’école nor-
male d’institutrices de Meurthe- 
et-Moselle. La carrière de son 
mari, Jacques Louis Launey, 
inspecteur de l’enseignement, 
la conduit à Rouen puis à Lyon.

Elle arrive à Blois en 1908 pour 
prendre la direction de l’école pri-
maire supérieure de jeunes filles, 
aujourd’hui siège du conserva-
toire et de l’école des beaux-arts.

Hortense est un pur produit des 
écoles de la République. Très 
dévouée à la cause féminine, 
elle s’applique, par la qualité de 
l’enseignement dispensé dans son 
établissement, à former d'excel-
lentes futures institutrices.

Durant la guerre de 1914-1918, l’école est transformée en hôpital militaire. Le courage et 
le dévouement d’Hortense seront salués par la remise de la médaille de la Grande Guerre.

NOUVELLE 
EXPOSITION

UNE PERSONNALITÉ ENGAGÉE

 

 
Sabine Roux de Bézieux 

novembre 2022 

8 

vident pendant les vacances - de grandes réunions familiales où elle invite aussi Marie et Jeanne, les filles du 
premier mariage de son mari, et leurs familles, ainsi que ses neveux. Elle convie d’anciennes élèves, des 
amies étrangères. Souvent elle s’amuse à prendre un mot rare au hasard dans le dictionnaire et le donne en 
pâture aux convives, chargés de l’expliquer ou de jouer avec. Il valait mieux avoir une bonne culture 
humaniste pour participer à ces jeux de l’esprit. Avec les enfants, le passage obligé est la fameuse dictée de 
Mérimée. Elle l’inflige ainsi à sa petite fille à l’âge de neuf ans …   
    
Hortense décède assez subitement en 1953. Même si elle ne croyait pas en Dieu, peut-être a-t-elle été 
heureuse de rejoindre ses deux petites filles, Geneviève et Mathilde, mortes en bas âge.   
 
 
 

 
 

École primaire supérieure de jeunes filles de Blois, 1920. 
une classe de 3ème année  

 
AANNNNEEXXEESS  
 

 
des Beaux-Arts, rejoints en 2013 par la Fondation du Doute. Cf. les Archives départementales de Loir-et-Cher, 171 Fi 
339. 
 

École primaire supérieure de jeunes filles, Blois, 1920.

Hortense Launey.

Hortense devient une personnalité incontournable de la ville de Blois. Décorée en 
1924 de la Légion d’honneur par le maire de la ville, elle intègre, à ce titre, le conseil 
d’administration du comité départemental (elle est la seule femme à siéger au sein 
de cette institution exclusivement masculine).

Retraitée en 1930, elle poursuit ses engagements en défendant le droit de vote des 
femmes. Élue présidente de la section blésoise de l’Union française, elle donne, en 
1934, une conférence publique à la mairie de Blois sur la place des femmes dans la 
nation. Hortense Launey a toujours défendu les valeurs du savoir et de la réussite 
par le travail. Elle s’éteint en 1953, laissant derrière elle le souvenir d’une femme 
précurseur du militantisme féministe, fidèle à la devise de son manuel de morale : 
« Ne jouir que de ce qu’on a conscience de mériter. » 

Frédéric Hemery

FÉMINISTE AVANT L’HEURE

Histoire
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En images

Vendredi 10 mars, inauguration de la centrale photovoltaïque du collège 
Louis-Pasteur, de Morée, avec de nombreux élus du département.

Lundi 27 février, de nombreux élus du département se sont rendus au Salon international de l’agriculture, à Paris (sur le stand d'Axéréal,  
en présence de Jean-François Loiseau, son président et maire de Périgny, 3e à gauche). 

VISITES CANTONALES : jeudi 2 mars à Vineuil, Philippe Gouet, président du conseil départemental, et les conseillers départementaux 
Michel Contour et Lionella Gallard, ont visité l'entreprise Transmamut. Mercredi 22 mars, direction Lamotte-Beuvron en compagnie de Pascal 
Bioulac et Agnès Thibault, conseillers départementaux, pour la visite de Sologne Agri Méthanisation.

Dimanche 26 mars, des élus du département étaient présents 
à la foire aux bestiaux de Pruniers-en-Sologne.
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Du côté de l’éco...

La Matra MS84 et l'Espace F1.

Vincent Fourdrinier et son pédalier.

Loïc Chavigny, de Cap Recyclage.

 ROMORANTIN-LANTHENAY 

LA MS84 VERSION EPAF
Matra et la ville de Romorantin-Lanthenay ont une longue histoire 
commune, mise en lumière par le musée automobile Matra. Spécialisée 
dans la restauration des voitures de course Matra, Epaf (Entretien du 
patrimoine automobile français) perpétue depuis 2004 un savoir-faire 
unique qui fait le bonheur des collectionneurs. Parmi les fleurons de 
l’écurie championne du monde de F1 en 1969, la MS84 a été restaurée de 
façon admirable. Dotée d’une transmission intégrale, elle a été alignée au 
départ de quatre courses. « Ces bolides font partie de notre patrimoine. 
Epaf possède l’expertise pour les remettre en état d’origine grâce à sa 
documentation et au savoir-faire technique de ses ”compagnons” », 
explique Bruno Perrin, directeur de l’entreprise depuis 2017. Reconnue 
à l’international, celle-ci emploie deux salariés et un apprenti.

epaf.fr 

 BLOIS 

EVEIA, SOURCE DE BIEN-ÊTRE
« Made in 41 » à 100 %, Eveia — la solution de pédalier de bureau imaginée 
par Vincent Fourdrinier — poursuit sa marche en avant en se développant 
dans le secteur des entreprises et du médical. Sur le marché depuis 
mars 2022, Eveia permet à chacun de pédaler tout en travaillant ou en 
regardant la télévision. Au quotidien, plus de 600 clients (Enedis, LVMH, 
les centres hospitaliers de Blois et de Clocheville à Tours, des Ehpad…) 
utilisent le pédalier « améliorateur de bien-être » en se motivant au 
travers d’une application communautaire.

Après une phase de lancement réussie, l’objectif de Vincent Fourdrinier 
est désormais d’accélérer la commercialisation de son produit. Le PDG 
d’Eveia vise aussi, à terme, une production en propre de son pédalier, 
double lauréat au concours Lépine. 

eveia.io 

 SAINT-AMAND-LONGPRÉ 

CAP RECYCLAGE SE DÉVELOPPE
Depuis 2012, Cap Recyclage, filiale du groupe Chavigny, récupère les 
déchets solides non dangereux, les métaux ferreux et non ferreux pour 
les recycler dans ses quatre plateformes de tri d’Eure-et-Loir, Indre-et-
Loire et Loir-et-Cher. À Saint-Amand-Longpré, l’entreprise s’est aussi 
dotée d’une unité de transformation des déchets non valorisables en 
combustibles solides de récupération (CSR). « Le recyclage des dé-
chets est une activité en développement, portée par la mise en place 
de filières REP (responsabilité élargie des producteurs, NDLR). Notre 
groupe investit régulièrement dans le but d’atteindre son objectif de 0 % 
d’enfouissement », explique Loïc Chavigny, chargé du développement de 
Cap Recyclage. Une déchèterie professionnelle ouvrira ainsi d’ici à l’été 
à Vendôme, tandis que le site d’Esvres (37) sera agrandi de 6 000 m2. En 
2022, la plateforme saint-amandinoise (11 salariés, 4,5 millions d’euros 
de chiffre d’affaires) a collecté 30 000 tonnes de déchets. 

groupechavigny.fr/recyclage

departement41

Texte et photos : Jean-Luc Vezon
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Dossier

Le département 
tient la forme

Dossier réalisé par Julie Bind, avec Anne Sarazin et Jean-Luc Vezon

Photos : Nicolas Derré et Cyril Chigot

Le conseil départemental veille à ce que tous 
les Loir-et-Chériens aient accès au sport. 
Pour cela, il encourage la pratique sportive 
pour tous, soutient le milieu associatif, le 
sport de haut niveau, scolaire et périscolaire, 
et mène des actions à destination des 
collégiens. Il participe à la construction ou 
à la réhabilitation d’équipements sportifs, 
subventionne l’acquisition de gros matériel 
et il est fortement engagé dans les sports de 
nature (randonnée pédestre, VTT, équestre, 
canoë-kayak…).

Loir & Cher info : Quelle est l’ambition  
du département dans la pratique sportive ?

Maryse Persillard : Le conseil départemental 
encourage la pratique sportive, notamment chez 
les jeunes (qui ont été très touchés par la crise 
sanitaire). J’aime le sport parce qu'il véhicule des 
valeurs fortes comme le respect, l’équité, l’inclusion 
et le dépassement de soi. C’est un levier puissant 
d’éducation qui contribue à faire passer le collectif 
en premier. Tania André, vice-présidente, et moi 
travaillons à la mise en place, dès septembre, d’un 
chèque sport-culture, comme annoncé dans notre 
projet de mandature 2022-2028.

L. C. I. : Quelle est l'implication du conseil 
départemental dans les JOP 1 de Paris 2024 ?

M. P. : Le département est engagé dans la dynamique 
des JOP, étant labellisé « Terre de Jeux » depuis 2020. 
L’esprit olympique vit déjà en Loir-et-Cher avec le 
CDOS 2, de façon concrète avec « Les Collégiades 41 ». 
De plus, nous allons accueillir la flamme olympique 
qui va traverser la France avant les Jeux. Son 
parcours sera dévoilé bientôt, fin mai. Cet événement 
unique permettra de réunir de nombreux acteurs, 
sportifs et autres. C’est une chance pour notre 
territoire ! Par ailleurs, le département a renforcé 
sa pratique sportive avec de nouveaux dispositifs 
et il accompagne les sportifs à fort potentiel avec 
la « Team 41 » pour leur permettre, on l’espère, 
d’accéder au plus haut niveau, voire aux JOP.

« Encourager la pratique 
sportive. »
Deux questions à Maryse Persillard,  
conseillère départementale déléguée aux sports.
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1 - Jeux olympiques et paralympiques.
2 - Comité départemental olympique et sportif.
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SPORT PARTOUT, POUR TOUS
Le conseil départemental encourage et accompagne le développement des pratiques sportives 
sur l’ensemble du territoire. 

Aide aux manifestations
Le département joue à plein son rôle structurant dans l’anima-
tion et la valorisation du territoire en soutenant de nombreuses 
manifestations sportives qui font rayonner le Loir-et-Cher. Il 
contribue notamment à la réussite du Tour du Loir-et-Cher 
(TLC), au Trail de la forêt de Russy (Saint-Gervais-la-Forêt), 
aux Internationaux de tennis de Blois, à diverses courses 
cyclistes (route d’Éole...), au tournoi de football international 
de Mer (pour les jeunes) ou encore au rallye Cœur de France.

Soutien aux comités sportifs  
départementaux
Pour gagner en efficacité, la collectivité s’appuie notamment 
sur les comités sportifs départementaux. Chargées de repré-
senter au niveau départemental leurs fédérations nationales, 
ces associations jouent un rôle important pour les clubs de 
Loir-et-Cher. Elles organisent diverses manifestations, dont 
les championnats départementaux, détectent les athlètes, 
forment arbitres, dirigeants, éducateurs et entraîneurs. Les 
comités sportifs jouent également un rôle de conseil auprès 
des clubs et s’assurent de leur bonne santé. Le département 
soutient financièrement les comités sportifs dans leurs actions 
en faveur du développement de leurs disciplines. En 2022,  
23 comités ont ainsi reçu une aide financière de sa part. 

Aide aux équipements
Si le conseil départemental est un partenaire important du monde 
sportif, il est également acteur de l’aménagement du territoire.  
Il soutient notamment les projets qui contribuent à l'animation 
et à la vitalité du Loir-et-Cher et favorisent aussi la pratique 
sportive de tous. Depuis le 1er janvier 2022, le département 
accompagne la construction d’équipements structurants (gym-
nases, terrains de football en surface synthétique, etc.) mais aussi 
d’équipements de proximité (plateaux multisports, skateparks, 
etc.). Il intervient également, dans certains cas, pour soutenir 
la réhabilitation d’équipements sportifs existants, comme le 
gymnase des Grands-Prés à Vendôme. 

À NOTER : le conseil départemental porte une attention 
toute particulière aux équipements utilisés par les collégiens.

Chiffres clés
70

c’est le nombre d’événements 
sportifs soutenus en 2022  
par le conseil départemental.

70 000 licenciés, tous sports 
confondus, en Loir-et-Cher.

850 clubs sportifs.

32 comités adhèrent au CDOS.

2,14 M€
c'est le budget sport et 
activités de nature du conseil 
départemental en 2023.
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TLC édition 2022.

Terrain en surface synthétique, Chailles.
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Passage de la flamme olympique

Label « Terre de Jeux » 2024
Depuis 2020, le département de Loir-et-Cher et le CDOS sont labellisés « Terre de Jeux », 
label qui vise à créer un élan sportif autour des JO. Dans ce cadre, tous deux organisent des 
actions au sein des collèges. En 2021-2022, sept établissements y ont participé à travers 
leurs « classes olympiques ». Les élèves ont ainsi découvert plus en détail l’histoire des Jeux 
lors de temps d’apprentissage ou des rencontres sportives. Pour clore l’année scolaire, les 
« classes olympiques » se sont réunies une journée à Mer autour des « Collégiades 41 ». 
Au programme : des épreuves de foot, rugby-fauteuil, tir laser, etc. ont eu lieu. Cette saison 
2022-2023, neuf collèges participent, avec un final prévu le jeudi 22 juin à Mer.

Exposition 
spéciale JO
Le département propose 
aux mairies, Ehpad, 
bibliothèques… un cata-
logue d’une cinquantaine 
d’expositions itinérantes. 
Celle intitulée « Jeux 
olympiques En route 
vers Paris 2024 ! » a 
été acquise récemment. 
L’histoire des JO, le rôle 
déterminant de Pierre de 
Coubertin ou la naissance 
du mouvement para-
lympique sont autant de 
sujets évoqués sur  
14 panneaux illustrés. 

02 54 58 43 69

expos.itis 
@departement41.fr 

En 2019, le conseil départemental a sou-
haité valoriser les jeunes athlètes, futurs 
espoirs, « made in Loir-et-Cher », à travers la 
« Team 41 ». Objectif : leur permettre de rester 
au plus haut niveau. En 2022, neuf athlètes 
aidés par le département ont constitué cette 
équipe. En mars dernier, la collectivité a élargi ce dispositif. La « Team 41 » s’adresse désor-
mais aux athlètes des collectifs nationaux et espoirs pour soutenir davantage de sportifs 
à fort potentiel, licenciés dans le département. Il s’agit là d’une aide plus large qui ne se 
limite plus à l’accompagnement des athlètes en vue des prochaines échéances olympiques. 
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En décembre 2021, le conseil départemental 
a candidaté auprès du Comité d’organisa-
tion des Jeux olympiques et paralympiques 
de Paris 2024 pour accueillir le relais de 
la flamme olympique. Au printemps 2024, 
cette dernière va commencer son parcours 
à Marseille, qui s’achèvera le 26 juillet dans 
la capitale, une étape étant prévue en 
Loir-et-Cher. Le département bénéficiera 
de la mise en valeur de son territoire, 
de son patrimoine, tout en fédérant ses 
sportifs, ses associations et ses clubs. 
À noter : la Vendômoise Marie-Amélie 
Le Fur, qui a brillé comme championne 
handisport et qui préside désormais le 
Comité paralympique et sportif français, 
sera présente lors de cette journée d’ex-
ception, dont la date sera dévoilée fin mai.

La « Team 41 »

JEUX OLYMPIQUES

En route vers Paris 2024 !

EXPOSITION

Marie-Amélie Le Fur en février 2023, à Morée.

Les « Collégiades 41 » à Mer, en juin 2022.
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Arnaud Besse, directeur du CDOS.

Aider éducateurs et associations 
« Nous sécurisons le travail des éducateurs sportifs et nous 
simplifions la vie des associations », résume Pierre Block, pré-
sident de Profession sport et animation 41 (PSA 41).

Le département soutient cette association dont le but est 
d’améliorer les conditions de travail des éducateurs sportifs et 
d’alléger le volet administratif des clubs.

PSA 41 salarie des éducateurs qui interviennent à la demande 
dans les clubs ou les associations. Avantages pour les éduca-
teurs : salaire constant, emploi stable.

Elle facilite également le fonctionnement des associations et des 
clubs. « Nous mettons à leur disposition les éducateurs que nous 
employons, explique Pierre Block. Ils rédigent un chèque à la fin 
du mois, nous gérons tout le reste » (cotisations, congés, etc.). 

L’association propose encore aux clubs qui le souhaitent de 
les soulager de leur gestion salariale. « Nous pouvons prendre 
en charge toute la partie administrative concernant leurs sa-
lariés — générer les fiches de paie, les déclarations aux caisses 
sociales, etc. »

Plus de 150 associations et clubs profitent du volet « gestion 
salariale » de Profession sport et 70 bénéficient de ses éduca-
teurs sportifs. « L’aide de 75 000 € du conseil départemental 
nous sert à payer nos deux salariés permanents et les frais de 
déplacement de nos éducateurs sportifs, ce qui nous permet 
d’intervenir sur l’ensemble du territoire départemental », conclut 
Pierre Block.

Julie Bind

professionsport41@wanadoo.fr
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Défendre le mouvement olympique 
Organe déconcentré du Comité national olympique et sportif 
français, le comité départemental (CDOS) représente, défend 
et fédère le mouvement en Loir-et-Cher.

Arnaud Besse, son directeur, évoque d’autres missions plus 
précises. « Notre association intervient sur des thèmes d’intérêt 
commun à tous les sports. Nous agissons, par exemple, sur la 
santé et le bien-être en mettant l’accent sur le sport en entreprise 
dans le cadre du temps de travail. Nous travaillons sur l’éducation 
et la citoyenneté en installant, avec le conseil départemental, des 
classes olympiques – il en existe 17 aujourd’hui. Nous agissons 
sur la professionnalisation des différents clubs en les aidant, 
par exemple, à recruter des éducateurs diplômés. Enfin, nous 
intervenons politiquement en contribuant au développement 
de la pratique féminine. »

Actuellement, le CDOS gère un autre gros volet : la promotion 
de Paris 2024.

J. B.

direction.loiretcher@franceolympique.com

cdos41.fr
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Pierre Block, président de Profession sport et animation 41.

Profession sport 
en chiffres

L’association emploie 47 éducateurs qui animent 

des classes sur l’ensemble du département, ce qui 

représente plus de 13 000 heures de cours. « Ces 

derniers comprenant en moyenne 15 à 20 personnes, 

on peut parler de 200 000 heures de gymnastique, 

badminton, hand, etc. qui sont dispensées chaque 

année », précise Pierre Block.

EN COULISSES...
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Le pari des jeunes
Actuellement 10e de National 2, l’équipe 1re du club Blois Foot 
(BF) 41 joue le maintien. Mais c’est surtout sur le terrain de la 
formation des jeunes, son ADN, que le club réussit. 

« Compte tenu de notre budget (650 000 €), ce serait un 
exploit de rester en N2, car cette année, six équipes sont 
reléguées. Mais le groupe de Cédric Hengbart, combatif et 
solidaire, va tout donner jusqu’au bout », explique François 
Jacob, emblématique président du BF 41 depuis 1999. 

Dès sa création, le club aux 550 licenciés (dont 80 % de moins 
de 18 ans) a misé sur la formation des jeunes, avec lesquels 
il réalise un travail socio-éducatif de fond. Si l’équipe fanion 
compte 7 joueurs sur 22 issus de son centre de formation, 
pas moins de 57 jeunes ont intégré des clubs professionnels, 
dont l’international Aly Cissokho. 

Le BF 41 se compose ainsi de 20 salariés et d’une quarantaine 
de bénévoles encadrant une école de foot et 17 équipes de 
jeunes garçons et filles, dont 8 évoluent au plus haut niveau 
régional. Bien structuré, soutenu par 200 sponsors, le club 
travaille à la mise en place d’un camp d’entraînement à Blois-
Vienne. « Nous projetons d'acquérir du foncier près de l'Ag-
gl'eau, que nous aménagerons avec le soutien de mécènes », 
précise François Jacob, dont l’objectif est d’intégrer le top 100 
des clubs français.

Jean-Luc Vezon

bloisfootball41.com

Convivialité et performance
Avec 317 licenciés, l'Athlétique Club de Romorantin (ACR), 
présidé par Thierry Bondt depuis 1999 (fer de lance de l’ath-
létisme en Sologne), se porte bien. Plusieurs de ses athlètes 
brillent au plan national. « Notre objectif est de former des 
athlètes de haut niveau en gardant l’esprit "famille" et la 
convivialité propres à l’ACR depuis sa création en 1936 », 
souligne Thierry Bondt. De l’école d’athlétisme pour les plus 
jeunes aux compétiteurs espoirs ou seniors, en passant par les 
sections triathlon ou marche nordique, le club, managé sur le 
plan sportif par Richard Ferrand, affiche une belle dynamique. 

Doté d’infrastructures au stade Jules-Ladoumègue, l’ACR 
compte une vingtaine d’animateurs et d’encadrants qui accom-
pagnent la progression des athlètes. Plusieurs d’entre eux sont 
internationaux et peuvent prétendre à une sélection pour les 
JO de Paris : la marcheuses Marion Manaresi (35 km en relais), 
Alice Mitard (demi-fond) et Baptiste Guyon (3 000 m steeple). 

Soutenu par le département, la ville de Romorantin-Lanthenay 
et une quinzaine de partenaires, l’ACR est réputé pour ses 
événements comme la Salamandre givrée. Le 12 mai, il orga-
nisera un meeting de demi-fond sur la piste Roger-Bambuck.

J.-L. V.

acromorantin.athle.org

François Jacob préside le Blois Foot 41. Thierry Bondt, président de l'Athlétique Club de Romorantin.
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loiretcher.info
À retrouver sur loiretcher.info :  
le témoignage de Sandrine Joliveau, 
éducatrice sportive (PSA 41).
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ABBAYE DE PONTLEVOY
Du 02 AU 07 SEPTEMBRE 2023

PREMIÈRE
MONDIALE

AFFICHE ABRIBUS 41-janv 2023.indd   1 04/01/2023   17:10

VOTRE CONSEIL DÉPARTEMENTAL PARTENAIRE

02-2023_abribus_Rugby heritage Cup.indd   102-2023_abribus_Rugby heritage Cup.indd   1 10/01/2023   15:01:2510/01/2023   15:01:25

Premier tournoi mondial  
de rugby scolaire
« L’idée, c’est d’accueillir la jeunesse du monde, de la rassembler 
autour du rugby, mais pas seulement : l’événement se veut 
aussi éducatif », résume François Roche-Bayard, à l’initiative 
de la Rugby Heritage Cup (Coupe de l'héritage).

En septembre, la France accueille la Coupe du monde de rugby, 
mais 2023 est également le bicentenaire de l’invention de ce 
sport dans une école anglaise. François Roche-Bayard y aurait-il 
vu un signe ? Il a en tout cas eu l’idée folle d’imaginer ce pre-
mier tournoi mondial de rugby scolaire qui réunira 48 écoles 
de tous les continents — « 24 équipes de filles et 24 équipes 
de garçons de 13 à 15 ans », du 2 au 7 septembre à Pontlevoy.

« Nous venons d’avoir confirmation de la présence du Zim-
babwe. Comme l’Argentine sera également là, on peut dire que 
ce sera une compétition de rugby de A à Z », dit malicieusement 
François Roche-Bayard, avant d’ajouter : « Pas seulement d’un 
point de vue alphabétique, car nous accueillerons des pays 
historiquement forts en rugby comme des écoles qui ont une 
pratique plus récente. Nous mêlerons des enfants de catégories 
sociales ou économiques très variées, certains avec un profil 
anglo-saxon d’écoles huppées et d’autres issus de milieux 
extrêmement modestes des faubourgs de Lisbonne ou des 
orphelinats de Calcutta. »

UN ÉVÉNEMENT SPORTIF ET ÉDUCATIF

L’idée originale de la Rugby Heritage Cup est de créer un 
tournoi à la fois sportif et éducatif. « Aller vers l’autre, le 
découvrir dans sa différence culturelle, sociale, linguistique… 
c’est fondamental. » Les jeunes joueurs et joueuses de rugby 
de 7 écoles de tous les continents sont en train, pour l’occasion, 
de rédiger un code de conduite, dont François Roche-Bayard 
sait qu’il tourne beaucoup autour du mot « respect ».

Au-delà du sport, ils apprendront aussi lors d'ateliers, à expri-
mer des idées, des concepts, à respecter la façon dont vivent 
et s’expriment les autres, à cuisiner, à découvrir la culture 
française dans une exposition… La création d’une œuvre ar-
tistique collective est également au programme. Si le rugby 
reste un élément central de la compétition, le vivre-ensemble 
en occupe également une place de choix. En somme, un très 
joli projet dont le créateur espère qu’il continuera à exister 
après, mais… ailleurs. « Mon idée, c’est que l’événement se 
transmette. J’ai la quasi-certitude que l’édition suivante, en 
2027, aura lieu en Australie. On ira les saluer en spectateurs, 
on sera beaucoup plus détendus… » 

Julie Bind

pontlevoy2023.com

La Coupe de l’héritage en chiffres
48 équipes du monde entier 

(24 équipes de filles, 24 équipes de garçons).

01/09 cérémonie d'ouverture.

07/09 demi-finale et finale.

2 X 7 min. la durée d'un match.

350 bénévoles et une centaine 
de partenaires.Près de

15 000 20 000 personnes attendues.Entre et

©
 C

. C
HI

GO
T

D
O

SS
IE

R

François Roche-Bayard, à Pontlevoy.
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INSPIREZ, EXPIREZ, ADMIREZ !
Un Français sur trois s’adonnerait à un sport de nature. Favorisé 
par une nature riche et omniprésente, le Loir-et-Cher regorge 
d’atouts soigneusement balisés et sécurisés.

Depuis 2000, les départements ont pour compétence le déve-
loppement maîtrisé des sports de nature. Un plan départemental 
des espaces, sites et itinéraires (PDESI) relatif aux sports de 
nature a été mis en place avec des partenaires du mouvement 
sportif, du tourisme, de la protection de l’environnement, etc.

Itinéraires et sites de pratique de sport de pleine nature sont 
progressivement sélectionnés sur des critères de qualité, sécurité, 
pérennité et compatibilité avec le respect de l’environnement. 
Les différents gestionnaires s'engagent à en assurer l’entretien, 
la surveillance et le bon état de la signalétique. Le département 
en accompagne l’aménagement et la promotion.

val-de-loire-41.com

Développer le tourisme équestre
Le département accompagne la conception d’itinéraires équestres 
permettant de randonner en étapes sur plusieurs jours et de 
bénéficier d’hébergements adaptés aux chevaux, tels que la 
route européenne équestre d’Artagnan (récemment classée 
« itinéraire culturel » par le conseil de l’Europe), les boucles 
« La vallée de la Cisse à cheval », « Entre bocage et roussard 
à cheval » et « Sur les traces des Templiers à cheval ». Deux 
parcours de 50 km, en cours de création sur l’agglomération 
de Vendôme, desserviront prochainement les vallées du Loir 
et de la Braye.

J. B.

Différents partenaires
Le conseil départemental soutient les partenaires qui agissent 
en faveur des sports de nature, tels que les comités départemen-
taux de randonnée pédestre, de cyclotourisme, de canoë-kayak, 
mais également l'Observatoire Loire et l'Office national des 
forêts (ONF).

L’ONF et le département ont mis en place un partenariat après le 
confinement afin de répondre aux besoins du public de disposer 
d'équipements de qualité en forêt. Les parcours de randonnée 
sont entretenus et sécurisés, les déchets ramassés dans toutes les 
forêts domaniales. Aires d’accueil et carrefours très fréquentés 
par le public situés sur les itinéraires de randonnées (pédestre, 
cyclable, équestre et VTT) sont bichonnés : remplacement 
des tables et des bancs, rénovation d’abris et de panneaux de 
présentation d’itinéraires, mise en place de panneaux relatifs à 
la biodiversité… Après l’équipement des forêts de Blois, Russy 
au sud de Blois, Lamotte-Beuvron et Boulogne, 2023 verra des 
équipements complémentaires s’installer dans les forêts de 
Blois, Boulogne, Montrichard et Russy.

observatoire-ens41.fr

Le PDESI  
en chiffres

116 circuits de randonnée pédestre.

10 parcours équestres.

5 itinéraires cyclables.

6 parcours VTT.

4 bases et 1 parcours  
de canoë-kayak.

8 étangs de pêche.

1 site ULM et planeur.

©
 C

D4
1/

C.
 C

HI
GO

T



departement41N°111 / Dossier20

D
O

SS
IE

R

Un nouveau souffle
Franco-béninoise, Noélie Yarigo a rejoint l’AJ Blois-Onzain en 
2022 après des débuts en France avec le club d’athlétisme Run-
ning 41. L’athlète de 37 ans bénéficie d’un nouveau souffle : elle 
s’entraîne désormais avec le coach roumain Valentin Anghel, 
basé au Portugal. Installée en Loir-et-Cher depuis 2013, cette 
spécialiste du 800 m a battu son record en salle en février  
(1 min 58 s 48), améliorant ainsi son résultat. Il s’agit là d’une 
des meilleures performances mondiales 2023. Star au Bénin, 
Noélie Yarigo attend avec impatience les championnats du 
monde — où elle est déjà qualifiée — prévus à Budapest du  
9 au 27 août. Et encore plus les JO de Paris 2024, auxquels elle 
pourrait participer…

Anne Sarazin

 YarigoNoelieOfficiel
ajbo.athle.com

« Le BF 41 m’a fait grandir » 
Formé au Blois Foot (BF) 41 entre 2009 et 2015 avant de 
rejoindre le FC Lorient puis l’Amiens SC, le Muidois Paul Joly 
est joueur professionnel de football. En intégrant l’AJ Auxerre, 
l’un des clubs mythiques du championnat de France, il a réalisé 
l’un de ses rêves. Âgé de 22 ans, Paul Joly évolue au poste de 
latéral droit, où il fait valoir ses qualités athlétiques (1,80 m, 
75 kg) et son sens du placement. Professionnel depuis 2020, 
il compte déjà un but et 10 matchs en Ligue 1. Fin 2022, il a 
rejoint le Dijon Football Côte-d’Or (qui évolue en Ligue 2), dans 
le cadre d’un prêt de six mois. 

« Nous jouons le maintien et je donne le maximum », assure 
Paul, sous contrat avec l’AJ Auxerre jusqu’en juin. « Je suis 
très attaché à mon club formateur, où j’ai des amis comme Paul 
Venot ou Matthis Rambo. Le club m’a fait grandir. J’espère que 
le BF 41 va rester en National 2 », assure Paul, qui entend bien 
jouer au plus haut niveau le plus longtemps possible grâce à 
une hygiène de vie irréprochable. 

Jean-Luc Vezon
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Paul Joly, footballeur professionnel. Noélie Yarigo, athlète accomplie.

SUR LE TERRAIN...
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La belle aventure de la Betclic Élite
Évoluant depuis cette saison parmi les 18 meilleures équipes du 
championnat de France de basket-ball (Betclic Élite, équivalent 
de la Ligue 1 en foot), l’ADA Blois Basket 41 vit une saison intense. 

Au Jeu de Paume, ils sont plus de 2 600 à chaque match à 
supporter les Verts, parfois pour des victoires retentissantes, 
comme le 27 septembre contre l’Asvel ou le 4 février face à 
Boulogne-Levallois. Leur coach, Mickaël Hay, vit pleinement 
le moment : « C’est une récompense pour le club, la ville et 
le département de voir les plus belles équipes françaises. »

Même si son budget est l’un des plus faibles de Betclic, les 
joueurs donnent le meilleur, offrant une image positive du club. 
Bien structuré et géré, l’ADA Blois Basket mise sur la formation 
des jeunes. « Les espoirs participent aux entraînements des 
pros. Il y a une continuité », précise le coach.

Dans quelques mois, un centre de performance 1, situé avenue 
de Châteaudun, va renforcer l’organisation du club. Quasiment 
unique en France, il sera « un lieu de vie en commun pour 
tous » : joueurs, staff médical et administratif, bénévoles… 
Il offrira aussi une capacité d’entraînement supplémentaire. 
« C’est une bonne chose, le club continue à grandir », se félicite 
Thomas Cornely, meneur et pilier de l’équipe, en concédant 
prendre du plaisir cette saison, « même si la marche de la 
Betclic est haute, avec plus d’impact et de densité ».

Alors que la fin du championnat se profile, le club entend bien 
rester au sein de l’élite : « C’est la dernière ligne droite. Tous 
les matchs sont importants. Nous allons montrer un visage 
de combattant », assure Mickaël Hay. Épilogue de la saison 
le 16 mai contre Monaco. 

J.-L. V.

ada-basket.com

1 - Propriété du département qui l’a racheté, le site est mis à la disposition de 
l’ADA Blois Basket 41, dans le cadre d'un bail emphytéotique.

« Le gène du bénévolat »
Retraité, Gilles Villedieu, 66 ans, se définit lui-même comme 
« bénévole multicarte ». Il a entraîné durant trente ans les pu-
pilles du club de foot de Chitenay-Cellettes. « J’y suis toujours, 
mais dans la partie entretien du site », précise-t-il. « J’y vais 
tous les jeudis. »

Cet ancien facteur (à vélo, bien sûr) a également au compteur 
sept années de bénévolat dans le cyclisme. « Je fais partie de 
l’organisation de la route d’Éole », la course qui a lieu le dernier 
dimanche de mars à Fougères-sur-Bièvre et Feings. « Et j’ai été 
bénévole pendant cinq ans au Tour du Loir-et-Cher. »

Quant à son bénévolat dans le tennis… « J’y suis depuis quarante 
ans… au moins. » Il participe à l’entretien de la terre battue à 
l’AAJB Tennis club, notamment dans le cadre du tournoi interna-
tional qui s’y dispute en juin. Cette année, pour la septième fois, 
il sera fraîchement rentré de Roland-Garros — où il entretient 
également le terrain — pour attaquer le tournoi Challenger à 
Blois. « J’ai participé aussi à l’organisation des championnats 
de France à la Ligue et je m’occupe de la commission jeunes au 
sein du comité — je fais partie de l’encadrement. » Il contribue 
également à l’organisation du tournoi de paratennis de l’AAJB 
Tennis club.

On l’aura compris, Gilles Villedieu est un retraité très, très actif. 
Le bénévolat sportif, il a ça en lui. « J’ai toujours été bénévole 
dans le sport. À 18 ans, j’entraînais déjà des jeunes au football 
au Cercle d'éducation sportive de Tours. C’est mon truc, j’ai le 
virus. » Son virus est contagieux : « Ma femme l’a également. 
Elle a entraîné des jeunes en athlétisme à Vineuil et maintenant 
au tennis aux Montils. » Très contagieux : « Nos enfants, pareil. 
Mon garçon entraîne au foot à Chitenay — avec le diplôme, bien 
sûr. » Avant de conclure : « Le bénévolat, c’est un gène familial. » 

Julie Bind
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Mickaël Hay, coach de l'ADA Blois Basket. Gilles Villedieu, bénévole tout-terrain.
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 TRÔO 

LIVRES D’AILLEURS
Après des études de lettres à la Sorbonne, Dorothy 
Aubert a créé les éditions Belleville, à Paris, il y a huit 
ans. En 2021, après un séjour à Trôo, elle choisit de 
vivre ici et y installe sa nouvelle maison d’édition, 
Tropismes. Celle-ci publie cinq livres par an. « L’idée, 
c’est d’ouvrir des fenêtres sur d’autres cultures : 
l’Orient, l’Afrique, l’Amérique latine… » En octobre 
dernier, Dorothy a publié l’ouvrage Je ne suis pas un 
roman, de Nasim Vahabi, autrice iranienne vivant en 
France. « C’est un succès, j’ai dû le réimprimer. »  
La romancière et son éditrice participeront ainsi au 
prochain festival Étonnants Voyageurs de Saint-Malo, 
du 27 au 29 mai. « Il y a de l’engagement dans mon 
catalogue, je préfère les livres qui parlent des gens du 
peuple. » Parti pris également : des livres de femmes 
(mais pas que), souvent féministes, illustrés par des 
artistes du pays. Nouveautés ? Je ne dis rien de toi 
que je ne vois pas en toi d’Eliana Alves Cruz, autrice 
brésilienne, avant la sortie, début juin, d’Un après-
midi sous la neige du Libanais Samer Nouh.  
Des ouvrages forts à découvrir.  A. S.

67 rue Haute - RV possible sur place
tropismeseditions.com   tropismeseditions

 NAVEIL 

CURE DE BOULEAU
Depuis quinze ans, à chaque changement de saison, 
Simon Gaury consomme de l’eau de bouleau. 
Convaincu de ses nombreux bienfaits, il a choisi 
de créer sa société, Betulame, avec sa compagne 
Céline. Entre mars et avril, Simon récolte la sève en 
forêt de Vendôme ; celle-ci se consomme fraîche, 
tout juste récoltée – un verre à jeun le matin pendant 
vingt jours –, pasteurisée ou lacto-fermentée le reste 
de l’année. « La cure de printemps est drainante et 
énergisante », précise Simon. Les habitués utilisent 
ce breuvage en prévention contre l’arthrose ou 
les calculs rénaux, par exemple. « C’est une cure 
de jouvence », ajoute Céline. Les clients peuvent 
réserver le produit en ligne ou se fournir dans les 
boutiques bio vendômoises, à l’épicerie Le Comptoir 
des cocottes, à Thoré-la-Rochette ou aux Greniers 
de Vineuil. Le couple sera présent au Marché aux 
plantes du Plessis Sasnières les 13 et 14 mai, comme 
au marché de Blois le samedi matin ou à Amboise 
le dimanche matin. À terme, le duo souhaite 
développer la gamme en proposant des savons, 
lotions capillaires, etc. Anne Sarazin

06 58 83 60 80 - betulame.com  sevevendome
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Dorothy Maubert, fondatrice des éditions Tropismes.

Céline et Simon, le duo de Betulame.
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 LA CHAPELLE-VICOMTESSE 

HYDROLATS LOCAUX
Installé depuis 2007 comme safranier, Stéphane 
Thévenet a souhaité diversifier son activité. En 
2020, grâce à un financement participatif, il achète 
deux alambics afin de produire des hydrolats 
(eaux aromatiques), obtenus par distillation. 
« C’est une continuité ; le safran a aussi des vertus 
médicinales », dit-il. Il débute avec l’hydrolat de 
rose ; pour ce faire, il a planté plus de 50 rosiers 
de Damas. L’offre s’est élargie : laurier noble, thym 
vulgaris, verveine citronnée, menthe poivrée, mélisse 
citronnée, lavande officinale, cyprès et hélichryse. 
Leur utilisation peut être médicinale ou cosmétique. 
Exemples ? Le laurier peut être ingéré avec de l’eau 
(1 cuil. à café trois fois par jour) pour des problèmes 
de rhume, de digestion ou de gencive ; la mélisse 
le soir en se couchant, car « elle aide à dormir » ; 
côté cosmétique, l’hydrolat de rose tonifie la peau 
au réveil. Le samedi, Stéphane arpente les marchés 
(Montoire-sur-le-Loir semaine paire, Mondoubleau 
semaine impaire) et vend ses produits du côté de 
Blois (Ô’Pré des paysans et La Ferme). Cet été,  
un lieu dédié à la production et aux visites ouvrira 
ses portes au lieu-dit « La Tuilerie ». A. S.

lesafrandelachapellevicomtesse@yahoo.fr
safran41.fr

©
 C

D4
1/

L.
 A

LV
AR

EZ

 THORÉ-LA-ROCHETTE 

ANGLAIS TECHNIQUE
Chaque jour, Marie Guimard apprend l’anglais technique 
à des salariés du monde industriel. Ce langage et celui 
dit « des affaires » concernent des métiers variés : 
commerciaux, dessinateurs, programmateurs… en par-
tance pour un salon professionnel, par exemple. Depuis 
quinze ans, Marie crée des formations sur mesure pour 
des entreprises locales, telles que Project et Caire à 
Vendôme, Traven à Saint-Amand-Longpré et Barbas à 
Montoire-sur-le-Loir. Originaire de Charente-Maritime, 
Marie a débuté à la BGE (Boutique de gestion des entre-
prises), à Vendôme, après des études d’anglais à Tours. 
Elle s’installe ensuite à son compte et poursuit le travail 
entamé avec des sociétés locales. Le matin, elle dispense 
ses cours en « visio » ou « phoning » , l’après-midi, en 
présentiel pour les groupes. Les particuliers peuvent 
aussi passer le TOEIC (diplôme officiel), notamment à 
Outremer, pépinière et coworking — situé près de la gare 
TGV — car l’organisme de Marie est labellisé Qualiopi. 
« J’aime bien l’idée d’être une formatrice locale et une 
offreuse de compétences en Vendômois. »  A. S.

06 38 61 77 47
marieguimard913.wixsite.com/english-training-mg
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Marie Guimard, « formatrice locale » en anglais.

Les hydrolats Thévenet : à décrouvrir !



departement41

Céline Piscioneri, comédienne.

Et si on s'échappait avec Cockpit41 ?

 AVARAY 

THÉÂTRE BURLESQUE
C’est l’histoire de cinq jeunes comédiens qui se sont 
rencontrés à l’occasion d’un atelier clown, où ils ont eu 
un même coup de foudre artistique pour la discipline. 
« Le clown, c’est un rythme spécifique et une manière 
de regarder à contre-courant, d’aller voir là où on ne 
devrait pas », tente de résumer, entre deux éclats de 
rire, Céline Piscioneri, comédienne et administratrice 
de la compagnie La Valise ondulatoire. Créée en Isère 
en 2005, la compagnie est passée par Paris avant 
de s’installer à Avaray fin 2016. Récompensée par 
le P’tit Molière du meilleur spectacle tout public en 
2014, pour sa pièce C’est la vie, sous-titrée « Humour 
noir et bouffonnade cruelle », la compagnie se plaît à 
aborder les sujets sociétaux « poil à gratter » au point, 
parfois, de provoquer des réactions violentes lors de 
ses déambulations burlesques loin du cadre théâtral 
circonscrit des planches. « C’est vrai qu’on a un côté 
sales gosses, avec un humour au 45e degré qui peut 
heurter, assume Céline Piscioneri. Le clown nous permet 
de dire des choses subversives. » Mais la subversion 
n’est-elle pas justement le privilège des artistes ? 

Alice Enaudeau

06 87 86 06 00
lavaliseondulatoire.com
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En concevant Cockpit41, Philippe Plantier est devenu créateur 
de circuits touristiques, imaginés avec « simplicité, authenticité 
et excellence ». Féru et collectionneur de mécaniques d’excep-
tion, il a placé ces modèles qui ont fait l’histoire de l’automobile  
— Alfa Roméo, Audi, Porsche, Peugeot 403 cabriolet — au cœur 
de son projet. Cockpit41, c’est une promesse d’échappée, pour 
poser un œil neuf sur les richesses du Loir-et-Cher au volant de 
l’une de ces mécaniques vintage, le temps d’une journée, d’un 
week-end, en famille, en amoureux... Des croisières en arpentant 
le chemin des écoliers, sans croiser ni feux tricolores, ni zones 

commerciales, ni panneaux publicitaires, ni même de dos d’âne. 
Rien pour rappeler notre présent, « 1 500 kilomètres de routes 
départementales répondent à ces critères ». La vitesse est 
dépassée ! Autant faire escale dans l’un des 3 000 châteaux du 
Val de Loire et y être accueilli par le châtelain ou bien franchir 
le seuil d’une église du Xe siècle. Faire stop pour admirer, au 
détour d’un virage, lieux ou panoramas insolites, un verre à la 
main, avec modération !  Olivier Durand

phplantier@hotmail.fr - cockpit41.com

 BLOIS 

CIRCUITS D’EXCEPTION
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 BLOIS 

LUTHIERS DE PROXIMITÉ
L’ouverture de leur atelier au début de l’année a été saluée 
avec enthousiasme par les musiciens propriétaires d’ins-
truments à cordes frottées. Luthiers depuis dix ans, Rachel 
Copin et Vincent Lemoine, 35 ans, fabriquent, réparent 
et entretiennent violons, violoncelles et altos pour elle ; 
contrebasses et archèterie pour lui. Précédemment installé 
à Lille, le couple aspirait à rejoindre le Loir-et-Cher, où vivent 
parents et amis d’enfance. « Pour la qualité de vie ici aussi. » 
Dans l’univers baigné de lumière du lieu, chacun œuvre dans 
la concentration et la minutie. Sous leurs doigts, des bois 
aux essences particulières. « L’érable, l’épicéa, l’ébène, le 
palissandre », énumère Rachel. Ou, rare, « le pernambouc, 
un bois brésilien résistant et souple, parfait pour l’archète-
rie », complète Vincent. Partager leur passion du métier est 
naturel chez le couple et, tout aussi spontanée, la volonté de 
faciliter l’accès à la musique avec la location d’instruments. 
« Nous sommes des luthiers de proximité ! »

Capucine Beauchamp
13, rue Beauvoir - 02 34 03 88 66
copin-lemoine.fr 

 BLOIS 

DÉCORS DE CINÉMA
« Plus je cherche, plus je me rends compte qu’il y a un potentiel 
énorme ici ! » Régisseur cinéma depuis une vingtaine d’années, 
notamment pour Luc Besson, William Trillaud est revenu s’installer 
à Blois, sa ville d’origine, en 2020. Régisseur sur l’épisode 
blésois de Capitaine Marleau ou sur la série The Serpent Queen 1, 
tournée dans la région, il a eu à dénicher des décors spécifiques. 
Recherches au cours desquelles il a découvert que le Loir-et-
Cher et la région regorgent de décors cinématographiques ou de 
friches reconvertibles en studios éphémères. Au point de créer 
sa société, Nova Perspectus, destinée à valoriser ce patrimoine 
— public et privé — auprès des sociétés de production. « Aux 
portes de Paris, où les loyers sont devenus inabordables et où 
il est devenu de plus en plus difficile de tourner, notamment 
en raison des prochains JO, la région a une carte à jouer pour 
attirer les projets. » Sans compter qu’à partir de janvier 2024, 
les productions devront faire état de leur empreinte carbone. 
Mieux vaudra alors poser camions et valises dans le même 
secteur durant la totalité du tournage.  A. E.

1 - Série américaine sur Catherine de Médicis diffusée sur la plateforme Lionsgate+.

06 62 24 60 45 - novaperspectus.com

Rachel Copin et Vincent Lemoine, luthiers. William Trillaud, régisseur cinéma.
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GALERIE D’ART
Un lieu de 200 m2 entièrement dédié à l’art 
contemporain local ! C’est le pari lancé par 
l’association des Artistes du Loir-et-Cher avec la 
galerie Wilson, ouverte début mars sur le site de 
l’ancien cinéma du même nom, à Blois-Vienne. 
Entièrement réhabilité pour adopter les codes d’une 
galerie d’art contemporain, l’espace offre une vitrine 
de choix aux 40 artistes locaux partie prenante du 
projet, sur les 97 que compte l’association. Chaque 
mois, l’exposition temporaire met 4 d’entre eux 
à l’honneur, tandis que les alcôves présentent en 
permanence une œuvre de chaque artiste. « On 
souhaite ouvrir l’art au grand public en levant 
les freins à l’entrée dans une galerie », souligne 
Miguel Lebron, président de l’association et cheville 
ouvrière de cet ambitieux projet. 
Dans ce quartier en plein renouvellement, 
l’association veut inscrire la galerie comme un 
espace de vie culturelle à part entière en accueillant 
ponctuellement des événements (concerts, 
conférences, ateliers d’écriture) le mercredi  
et le dimanche.  Alice Enaudeau

De 14 h à 18 h, du jeudi au samedi ou sur RDV
06 83 86 67 15 – bureau@artistesduloiretcher.fr
artistesduloiretcher.fr
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Nelson Jourdin, gérant de Gièvres Auto.

La galerie Wilson, un ancien cinéma.

Lorsque Nelson Jourdin, passionné de mécanique 
et entrepreneur dans l’âme, reprend en 1996 les 
rênes de Gièvres Auto, spécialiste du recyclage de 
véhicules, c’est avec le projet de moderniser l’image 
de la casse auto. Cela passera par la revalorisation 
du métier en transformant les codes et le 
fonctionnement, tant au niveau de la logistique, du 
service que du management. Pour « comprendre 
que l’organisation de l’entreprise est un système 
de maillons de chaîne », le dirigeant propose tous 
les ans à ses collaborateurs de remplacer dans ses 
fonctions un autre salarié, le temps d’une journée. 
Cette initiative vaut à Nelson Jourdin d’être lauréat, 
en décembre 2022, du trophée « Stratégie-RH » 
au Top des entreprises organisé par la chambre de 
commerce et d’industrie et La Nouvelle République. 
Gièvres Auto, membre de Careco France, recycle 
4 000 véhicules par an issus de partenariats avec 
des compagnies d’assurances et gère un stock de 
250 000 pièces informatisées sous références 
d’origine, de quoi garantir la traçabilité. Sur les 
parkings, pas moins de 1 500 autos attendent 
un nouveau départ… mais, cette fois, en pièces 
détachées !

Olivier Durand
02 54 96 06 18 - careco41.fr

 GIÈVRES 

VÉHICULES RECYCLÉS
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 SALBRIS 

NOUVELLE LIBRAIRIE
Une jolie librairie à la devanture bleue a ouvert à Salbris en 
novembre dernier : « Le Temps Retrouvé ». « Nous étions 
en zone blanche, explique Alix Meynadier, fondatrice du lieu. 
Notre but est de rayonner au-delà de Salbris, vers Vierzon, 
Romorantin... » Pour se faire connaître, la jeune libraire 
organise des événements – invitation d’auteurs, ateliers 
à destination des enfants, soirée irlandaise pour la Saint- 
Patrick, club de lecture mensuel… « Nous essayons d’avoir 
une fois par semaine des animations diverses pour parler à 
tout le monde. » À l’étage, la BD prend ses quartiers aux côtés 
de la littérature jeunesse, des polars et d’un petit coin salon 
de thé. Des espaces de « coworking » sont aussi prévus pour 
être loués à la journée (ou demi-journée) à des personnes en 
télétravail. Amoureux des livres, poussez la porte du « Temps 
Retrouvé ». Des petites notes vous attendent dans certains 
ouvrages, « des coups de cœur pour aiguiller les clients », 
dit Alix. Aux beaux jours, le salon de thé devrait être installé 
dans la cour, pour un moment suspendu entre livres et café… 

Julie Bind

17, rue du Général-Giraud – Du mardi au dimanche
 LibrairieSalbris  librairie_salbris – temps-retrouve.fr

 LA FERTÉ-BEAUHARNAIS 

PROTECTIONS FÉMININES
L’idée leur est venue pendant le confinement. Alors que Nadège, 
la mère, cousait des masques en tissu avec d’autres bénévoles, 
elle a eu envie de faire d’autres choses. De son côté, sa fille 
Manon trouvait un certain nombre de défauts à ses protections 
périodiques lavables, notamment leur manque de discrétion. 
« Je me disais qu’il était possible de les rendre plus élégantes, 
plus confortables et plus discrètes ». Leurs idées se rencontrent 
et fusionnent ; mère et fille se lancent alors dans des tests. 
Les retours sont positifs.

Aujourd’hui, elles commercialisent trois formes de protège-slips 
(classique, allongé, tanga), deux types de serviettes selon le 
flux, sans oublier une ingénieuse petite pochette imperméable 
dans laquelle ranger sa protection usagée. Tous les modèles 
sont très discrets grâce à un système d’élastiques (reliés à 
un bouton-pression) dont la couleur peut, en plus, se fondre 
dans celle de la culotte. Ils sont 100 % artisanaux, en tissu et 
langes absorbants biologiques. Prochaine étape, la culotte 
menstruelle ? « Nous y pensons, admet Manon en souriant, 
mais pas pour tout de suite. » J. B.

faimana.com 

Faïmana, du fait main en Sologne.Alix Meynadier, libraire.
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 SAMBIN 

BOUCHER D’EXCEPTION
Avec son épouse Stéphanie, Manu Nivard a racheté la 
boucherie de ses parents, à Sambin, en 2021. Il a fait de la 
viande maturée 1, qui séduit de plus en plus d’amateurs, sa 
spécialité. Ses viandes sont originaires du monde entier : 
Japon, Sicile, Royaume-Uni, Argentine… chacune ayant sa 
particularité. Ses clients amateurs de côte de bœuf habitent 
le Loir-et-Cher, mais aussi les départements voisins. Manu 
fournit également des restaurants réputés comme Les Hauts 
de Loire, à Veuzain-sur-Loire, Pom Poire et Ripaille à Azay-le-
Rideau (37), Le Grand Chaume à Chaumont-sur-Loire… Pour 
la viande « traditionnelle », il sélectionne ses bêtes « sur 
pattes » chez des éleveurs, en circuit court. Cette dernière 
est également maturée quatre semaines avant d’être mise en 
vente. « Je choisis moi-même l’alimentation de ces bêtes et la 
modifie parfois pour changer le goût de la viande », précise 
Manu. Certaines vaches ont ainsi été élevées à la betterave ou, 
plus rare, au tourteau de cacao ! Aux curieux qui souhaitent 
découvrir la viande maturée, Manu conseille de commencer 
par un morceau ayant été affiné huit à douze semaines. 

G. B.

02 54 20 28 03  La viande de Manu boucher à Sambin

1 - Conservation plus ou moins longue de la viande en chambre froide  
pour la rendre plus savoureuse et plus tendre.

 PIERREFITTE-SUR-SAULDRE 

FERMIÈRE DYNAMIQUE
Après cinq ans comme commerciale informatique 
agricole et dix ans en tant que conseillère agricole 
dans une banque, Aurélie Blanchard Josse réalise 
enfin son rêve de petite fille en reprenant la ferme 
familiale en 2021. Dynamique et volontaire, elle 
gère d’une main de maître son exploitation. « Mon 
père, jeune retraité, est toujours présent et mon 
époux m’aide régulièrement », précise-t-elle. Elle 
élève des poulets qu’elle abat et revend sur place, 
des poules pondeuses et des vaches limousines.  
Les veaux et génisses, élevés sous la mère, 
s'achètent en colis à récupérer sur place. Pour faire 
face à la fermeture des commerces de son village, 
elle a mis en place un petit marché le premier et 
le troisième samedi du mois, où elle propose ses 
produits et ceux de ses collègues voisins.  
Les clients peuvent aussi retirer des œufs et des 
produits d’épicerie en libre-service dans des casiers 
à la ferme. Elle cultive également des céréales (blé, 
orge, seigle, triticale, colza…), qu’elle commercialise 
ou utilise pour nourrir ses bêtes. Des projets ? 
Aurélie prévoit d’installer des casiers réfrigérés à 
Pierrefitte-sur-Sauldre et devrait bientôt produire 
sa propre huile de colza.

Gwladys Barais

06 50 24 40 20  La ferme d AurelieAurélie Blanchard Josse, de la finance à la ferme.

Manu Nivard, spécialiste des viandes du monde.
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 SAINT-LOUP-SUR-CHER 

IMPRIMERIE D’ART
C’est un atelier que rien n’indique. Une entrée qui ne 
paie pas de mine au fond d’une cour. C’est pourtant 
l’un des derniers ateliers français d’impression de 
livres haute couture. Ici, on mesure en points Didot, 
on compose les textes en alignant manuellement des 
caractères de plomb sur un composteur ou en utilisant 
un clavier et une fondeuse Monotype. Ce savoir-faire 
ancestral hérité de Gutenberg, la famille Auger le 
pratique depuis cinq générations. Mais c’est Vincent, 
le dernier, qui a repris l’atelier créé après-guerre par 
Raymond Jacquet, rue du Vieux-Colombier à Paris. 
Graveur formé à l’école parisienne Estienne, Vincent 
a fait appel à la technicité de son père, Jean-Claude, 
chromiste et graphiste, également passé par Estienne 
en tant qu’étudiant et enseignant, pour mener cet 
atelier d’impression d’art qui associe littérature et 
gravure. Installés à Saint-Loup-sur-Cher depuis 2017, 
les Auger père et fils composent des livres pour des 
associations de bibliophiles, des éditeurs spécialisés 
ou encore des librairies. Des ouvrages pour passionnés 
d’art autant que de littérature. 

Alice Enaudeau

07 63 34 94 86 - ateliervincent.auger@gmail.com
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Vincent Auger, imprimeur d'art.

Thessa Van Wijngaarden, une cheffe inspirée.

Il fait bon réserver sa table aux 3 Chemins, un restaurant à 
l’ambiance chaleureuse et aux assiettes séduisantes. Maître 
restaurateur, Thessa Van Wijngaarden y propose une cuisine 
fraîcheur, savoureuse et colorée, à son image de cheffe dy-
namique. Avec des produits bio, de proximité : « Notre viande 
vient de la boucherie au coin de la place ! » Des produits de 
saison, toujours « cueillis à maturité pour les fruits » et issus, 
pour les légumes, à plus de 50 % du potager conduit par Cor-
nélius, papa (redevenu) maraîcher. Les 3 Chemins, un restaurant 
écoresponsable où l’on travaille avec le cœur et en famille.  

En 2023, Les 3 Chemins innovent avec… Les 3 Paniers ! Depuis 
le 3 avril, les habitants de Saint-Aignan et des alentours, de 
même que les visiteurs de la vallée du Cher, peuvent se faire 
livrer petit déjeuner et brunch. Comment ? « En se rendant sur 
le site les3paniers.com. Plusieurs formules sont proposées ainsi 
qu’un espace épicerie 100 % en ligne. » Top ! 

Capucine Beauchamp

09 81 30 66 33 - 11, place de la Paix 
 Les3Chemins - les3chemins.com

 SAINT-AIGNAN 

LIEU ÉCORESPONSABLE
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 ÉPUISAY 

FOU DE GUITARE
Neogeofanatic, guitariste de talent, sévit sur scène avec le 
groupe ADX créé en 1981 (quasi une institution), ainsi que 
GatlinG et Spitfire. « Pour la récréation ! » C’est aussi un 
« prof tout-terrain, les kilomètres ne me font pas peur ». On 
peut suivre ses cours en master class et stages collectifs en 
présentiel partout en France, et même jusqu’en Suisse ; en 
ligne sur YouTube, ainsi qu’en cours individuels en présentiel 
et sur Skype. Neo, alias Nono pour les amis et Arnaud à l’état 
civil, pilote ses activités pédagogiques à partir de son site 
neogeofanatic.fr. « Sans Internet, cela aurait été impensable ;  
ce média met à notre portée des possibilités énormes », souligne 
ce prof qui compile, à celles déjà évoquées, la casquette de 
testeur de marques de « matos, totalement indépendant et 
honnête », insiste-t-il. Ce rédacteur pour le magazine Guitare 
Xtreme est suivi par 219 000 abonnés sur sa chaîne, 34 000 sur 
Facebook et 5 782 sur Instagram. Neogeofanatic, désormais une 
référence dans l’univers de la « gratte » ! 

neogeofanatic.fr
 neogeofanaticguitar
 neogeoguitarist

 BLOIS 

CAKE ET INFLUENCE… 
Quel est le lien entre Cake Concept et ses cakes de folie 
et La Petite Blésoise, férue de mode, de maquillage et de 
décoration ? Btissam Gredat, jeune femme moderne. Dans 
son nouvel atelier de fabrication, la « cake designer » crée des 
gâteaux personnalisés sur commande et donne des cours de 
pâtisserie. Des propositions sur lesquelles elle communique 
« à 100 % sur les réseaux sociaux. Facebook, Instagram plus 
dans l’instantané, ce qui correspond à ma clientèle jeune, et 
puis Google, Snapchat. » Résultats ? 131 000 followers sur 
Facebook et 20 000 sur Instagram. S’ajoutent les 13 200 
abonnés de sa chaîne YouTube. Une des vidéos réalisées 
totalise 272 000 vues. « Je fais appel à un vidéaste pour les 
prises, le montage. » Et La Petite Blésoise ? Btissam interagit, 
cette fois, en qualité d’influenceuse. « Je mets mon expérience 
au service des professionnels pour la promotion de produits, 
d’événements. Quelle que soit l’entreprise, elle doit être sur 
les réseaux sociaux. » Btissam filme aussi sa vie. « Partager, 
apporter à sa communauté est important, que ce soit des 
recettes, des conseils… Je le fais en toute transparence. »  
Une authenticité suivie par 15 400 personnes sur Instagram ! 

 cakeconcept  cakeconceptblois
 lapetiteblesoise – lapetiteblesoise@gmail.com
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Texte : Capucine Beauchamp

Arnaud - Nono, alias Neogeofanatic.

Btissam Gredat, pâtissière et influenceuse.
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BROCANTE
Cet événement bénéficie 
d’une renommée importante. 
Dans ce décor rêvé, plus de 
500 exposants, particuliers 
et professionnels, mettent 
en lumière leurs objets d’art, 
bibelots, meubles, etc.

brocantedechambord.fr

FESTIVAL INTERNATIONAL 
DES JARDINS 
Le festival débute tout juste et l’on 
sait déjà qu’il va nous transporter 
et nous faire rêver. Thème 2023 ? 
« Jardin résilient ». Les créateurs 
proposent ici leurs solutions 
pour s’adapter au dérèglement 
climatique, pour lutter contre 
la chaleur excessive, etc. C’est 
certain, chacun pourra piocher 
là des idées pour anticiper et 
réfléchir au changement  
de la nature.

domaine-chaumont.fr

MUSICALIES EN SOLOGNE
Le temps d’un week-end, un 
village se transforme au rythme 
des musiques traditionnelles. 
Au-delà de deux soirées 
incontournables, le festival, 
c’est aussi des ateliers pour 
enfants, plus de 70 bals et 
concerts gratuits, des conteurs 
professionnels, une fanfare  
de rue, une veillée, etc.

ucps.fr/musicales-en-sologne

LES JOYEUSERIES 
Pour sourire et même rire, 
direction le festival Les 
Joyeuseries. On y retrouvera 
Baptiste Lecaplain, la troupe du 
Jamel Comedy Club et Malik Fares. 
Des concerts, des spectacles de 
rue ou de marionnettes seront 
aussi au programme côté « off ».

lesjoyeuseries.com

LEÏLA K
C’est la chorégraphe et 
danseuse du moment, tant 
son style est unique. Celle qui 
a commencé sa carrière par 
les danses urbaines a travaillé 
ensuite pour la chorégraphe 
Maguy Marin. Elle présente ici 
trois pièces : Pode Ser, C’est 
toi qu’on adore et Se faire la 
belle. La veille, de 19 h à 21 h, un 
atelier danse est organisé avec 
Jane Fournier Dumet, danseuse 
et interprète d’un duo.

02 54 89 44 26 - lhectare.fr

PRINTEMPS DE LA 
PHOTO & DES ARTS 
L’événement, qui réunit 
photographes, peintres, 
sculpteurs et clubs de photo, 
expose des professionnels  
et des amateurs. 

printempsdelaphoto.fr

GUITARES PLURIELLES 
Ce festival marie musique, 
guitares et œuvres d'art. 
Six concerts de qualité sont 
prévus à prix doux… Au menu : 
Julien Coulon, Sébastien 
Llinares, Nicolas Blampain, 
Swingin’Partout ou encore un 
spectacle pour les 1-6 ans : 
Tatatoum. Au programme 
également : photos, peintures  
et sculptures. On y va ?

les-arts-au-tilleul.fr

POLLENS CLANDESTINS
Lionel Sabatté présente 150 œuvres 
au sein du château de Chambord, 
dans le parc et les jardins à la 
française. Près de 30 sculptures, 
dont une géante, composeront 
le « Champ d’oiseaux ». C’est le 
moment ou jamais de découvrir cet 
artiste, à la fois peintre, photo-
graphe et sculpteur, à la renommée 
mondiale.

chambord.org

 LUNDI 1ER MAI 

CHAMBORD
 DU 25 AVRIL AU 5 NOVEMBRE 

DOMAINE  
DE CHAUMONT-
SUR-LOIRE

 DU 28 AU 30 AVRIL 

PIERREFITTE- 
SUR-SAULDRE

 DU 5 AU 7 MAI 

LA CHAUSSÉE- 
SAINT-VICTOR 
Le Carroir

 JEUDI 11 MAI 

VENDÔME 
Le Minotaure

 DU 12 AU 14 MAI 

ROMORANTIN-
LANTHENAY 
Fabrique Normant

 DU 12 AU 14 MAI 

ROCHES-TALCY 
Clos du tilleul

 DU 14 MAI AU 17 SEPTEMBRE 

DOMAINE DE 
CHAMBORD

Pierrefitte-
sur-Sauldre (41)

www.ucps.fr
02 54 88 71 09

36E  ÉDITION 

Et tous les musiciens qui reviennent et font la force des Musicalies...

28 • 29 • 30
AVRIL 2023

CONCERTS & BALS

Trio Auger-Barbeau-Evain
Bargainatt   Gros Sabot   Versus   Chaï
Trio Forj   Maqx   Fanfare les Amusiaux

Ateliers partage des savoirs

Festival des arts populaires en musique
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UNION POUR LA CULTURE POPULAIRE EN SOLOGNE

Pollens 
clandestins
LIONEL SABATTÉ

Domaine national de Chambord
Exposition du 14 mai au 17 septembre 2023
Accès avec le ticket d’entrée du château
www.chambord.org

Li
on

el
 S

ab
at

té
, P

ol
lin

is
at

eu
r i

ris
é,

 2
02

2.
 H

ui
le

, f
ra

gm
en

ts
 d

e 
so

ie
, p

ou
ss

iè
re

s 
du

 c
hâ

te
au

 d
e 

C
ha

m
bo

rd
 s

ur
 to

ile
 (d

ét
ai

l).
 P

ho
to

 G
re

go
ry

 C
op

ite
t .

 G
ra

ph
is

m
e 

Fr
éd

ér
ic

 C
él

es
tin

©
 A

. L
EM

AI
TR

E



Agenda

Musique Exposition ÉvénementSport Spectacle Agenda / N°111 33

 SAMEDI 3 JUIN 

LORGES 
Salle des fêtes

GAME FAIR 
Événement incontournable pour 
tout amateur de chasse et de 
nature en Europe, le Game Fair 
signe là sa 41e édition. Plus de 
600 exposants de différents 
pays côtoient plus de 80 000 
visiteurs chaque année !

gamefair.fr

GRAND PRIX DE LA 
SOLOGNE DES ÉTANGS
Cette course sera le théâtre 
de la 2e manche de Coupe de 
France national 3. Les meilleurs 
coureurs, élite de l’Hexagone, 
traverseront cette communauté 
de communes. Une Coupe de 
France cycliste en Sologne !

GEEK FAËRIES
Créé en 2010, le festival Geek 
Faëries a été le premier du 
genre en France et en Europe. 
Son objet ? Un lieu d’exposition 
et d’échange dédié à la culture 
numérique, aux mondes 
imaginaires. Unique en son 
genre, cette manifestation 
attire un public des plus fidèles. 
Des auteurs de BD, vidéastes, 
gamers, musiciens feront partie 
des participants 2023.

geekfaeries.fr

PRINTEMPS DES DOUVES
Simon Zaoui, pianiste et directeur 
artistique du Projet Fauré, 
s’entoure de musiciens pour 
un programme de musique de 
chambre autour de Gabriel Fauré 
(1845-1924). Avec le ténor David 
Lefort et des partenaires de 
cœur, Simon Zaoui réunit des 
œuvres vocales et instrumentales 
empreintes de nostalgie.

02 54 20 82 66 
lesdouvesonzain.fr 
contact@lesdouvesonzain.fr

KALO BALVAL
Dans une ambiance festive, 
Kalo Balval s’inspire des chants 
de rue et de fête des peuples 
du voyage des Balkans et de 
l'Europe de l'Est. Ce répertoire 
traditionnel ou original de 
danses populaires et chansons 
tirées des cultures tzigane, 
klezmer et méditerranéennes 
invite à la danse et, parfois,  
à la nostalgie.

02 54 71 80 32 
mairie.mehers@wanadoo.fr

LA DAME À LA CAPUCHE
Pour fêter leur anniversaire 
de mariage, les héros de 
cette nouvelle comédie de la 
Compagnie du Hasard visitent 
une exposition sur les vénus 
et madones de la préhistoire. 
C’est l’occasion, grâce au 
miroir ingénu d'un petit visage 
d’ivoire sculpté il y a plus de 
vingt mille ans, de s’amuser des 
représentations du féminin et 
des relations femmes-hommes. 

06 62 30 45 16 
wapleix@gmail.com

STREET CULTURE  
AUX CHAIX
L’association Arlequin a concocté 
un programme ambitieux autour 
du street art, avec des artistes 
régionaux, tels Monsieur Plume 
ou Zelda Bomb. Le bouquet final 
est prévu dans cinq domaines 
viticoles (Caves Monmousseau, 
Troglo Dégusto, Domaine 
Mériau, Domaine Sauvète et 
Clos Roussely) ; une façon 
originale de s’initier à cet univers 
graphique plutôt urbain !

street-culture41.fr 
arlequin.saintaignan@gmail.com

LES EXTRAVAGANTES
Avec « Poussez les portes » 
du cabaret des Extravagantes, 
devenez acteur d’une folle 
soirée ! Coco, Jesse et Georgia 
ont concocté un spectacle 
chanté, dansé, moderne et 
décalé. Dans une mise en 
scène un brin déjantée, avec 
un esthétisme étincelant, elles 
livrent une comédie à la fois 
drôle, sensuelle et originale.

02 54 87 43 01 
mairielorges@orange.fr

 DU 16 AU 18 JUIN 

LAMOTTE- 
BEUVRON 
Parc équestre 
fédéral

 SAMEDI 1ER JUILLET 

DE VERNOU- 
EN-SOLOGNE 
À NEUNG-SUR-
BEUVRON

 DU 2 AU 4 JUIN 

CHÂTEAU DE 
SELLES-SUR-
CHER

 LES 20 ET 21 MAI 

VEUZAIN- 
SUR-LOIRE  
Les Douves  
d’Onzain

 SAMEDI 17 JUIN 

MÉHERS 
Place de la Mairie

 VENDREDI 23 JUIN 

FRESNES 
Jardin du château 
de Roujoux

 DU 17 JUIN AU 2 JUILLET 

VALLÉE DU CHER

LA BOUTIQUE GAME FAIR
NOUS VOUS INVITONS À DÉCOUVRIR 

LA VIDÉO DU GAME FAIR

Flashez 
moi

LE PLUS GRAND SALON DE LA CHASSE

16-17-18 JUIN 2023
LAMOTTE-BEUVRON - SOLOGNE

A4 GAME FAIR 2023.indd   1 28/03/2023   18:38
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Agenda sport

LE 41 PAR NATURE
Le festival « Le 41 par nature » revient pour sa 3e édition, 
du 6 mai au 7 juin. Durant un mois, la nature sera au 
programme. Sorties, animations, expositions, conférences, 
cinéma… il y en aura pour tous les goûts. 

À noter : l’inauguration théâtralisée, samedi 6 mai à 
14 h 30, en direct de l’espace naturel sensible (ENS) L’Épe-
ron de Roquezon, à La Chapelle-Saint-Martin-en-Plaine.  
Jeudi 18 mai à 20 h, tous au cinéma avec la projection 
(gratuite) du très beau film La Panthère des neiges,  
de Marie Amiguet et Vincent Munier, à Cap’Ciné, à Blois. 

Réservation conseillée : environnement@departement41.fr. 
Nouveauté pour clore ce festival ? La remise de deux 
trophées « Le 41 par nature », mercredi 7 juin à 17 h, depuis 
l’ENS Molinas, à Maves. Une entreprise et une collectivité 
seront ainsi récompensées pour leur engagement en faveur 
de la biodiversité. 

Programme complet sur nature41.fr

TRIATHLON DU DOMINO
Cet événement, organisé par le 
Club génération trail et Triathlon 
Blois, revient au plan d’eau du 
Domino. Le samedi est réservé 
aux 6-15 ans, avec un challenge 
régional jeunes. Le dimanche, 
place aux adultes avec un triathlon 
format S (750 m de nage, 20 km 
de vélo et 5 km de course à 
pied) ou, nouveauté, format M 
(1 500 m à la nage, 40 km à vélo 
et 10 km à pied). Prêts ?

generationtrailtriathlonblois.fr 

 LES 6 ET 7 MAI 

SUÈVRES

LE PETIT TRAIL  
DE ST-JEAN
L’association Saint-Jean Sport 
détente organise son 2e trail 
(pour femmes et hommes). 
L’événement, qui comprend 
deux courses (5 et 10 km),  
se finira par un grand barbecue 
sur la place du village.  
Une manifestation conviviale  
à découvrir à la frontière  
de l'Eure-et-Loir.

06 40 91 41 49

 Saintjeansportsdetente
stjean.sportsdetente@gmail.com

 DIMANCHE 14 MAI 

SAINT-JEAN- 
FROIDMENTEL

Participation 10€  - Collation inclue + 1 boisson
Ouvert à toutes et tous dès 10 ans  (podium F/H)
Certificat médical non requis

Inscription obligatoire
06 40 91 41 49 / stjean.sportsdetente@gmail.com 

10h30 - Départ du 10 km 
10h45 - Départ du 5 Km

À partir de 11h30 : 
grand barbecue sur la 
place du village ouvert
 à tout le monde !

De nombreux lots à gagner !

Dimanche
14 mai 2023

Rue des anciens com
battants

N10

Rue de la grande Haie

Chemin communal

Le Moulin bleu

Départ
Saint-Jean 
Froidmentel (41)

Mairie/eglise

Parrain de l’événement

Château de 
Rougemont

Yosi Goasdoué 
Champion France 
de Semi-Marathon

VENDÔME À VÉLO
La 2e édition de « Vendôme 
à vélo » va célébrer l’arrivée 
de l’été ! Au programme : 
une randonnée gourmande 
et musicale, d’autres axées 
route et VTT, des animations, 
spectacles de rue, village 
d’exposants et même un défilé.

vendome-a-velo.fr

 LES 17 ET 18 JUIN 

VENDÔME

TRAIL DES MOULINS  
DE LA CISSE
L’association Courir en Val 
de Cisse propose, dimanche 
28 mai, le 18e Trail des moulins 
de la Cisse. Au menu, on trouve 
six épreuves : deux courses 
enfants (750 m et 1 400 m) et 
quatre réservées aux adultes. 
Les formats varient : 4,5 km, 
8 km, 15 km ou 33 km pour les 
plus aguerris. Une manifestation 
dans un décor « nature », entre 
moulins et châteaux.

traildesmoulins.fr

 DIMANCHE 28 MAI 

MOLINEUF- 
VALENCISSE

TRIATHLON DES COTEAUX 
DU VENDÔMOIS
Le 26e Triathlon des coteaux du 
Vendômois, organisé par l’union 
sportive Vendôme triathlon, 
propose plusieurs formats.  
Les enfants sont les bienvenus, 
les sportifs occasionnels aussi 
(280 m de natation, 5,5 km de 
vélo et 2,3 km à pied), comme 
les plus endurants (2 300 m de 
natation, 96 km de vélo et 22 km 
de course à pied !). En 2022, plus 
de 1 500 personnes ont participé 
à cet événement spectaculaire.

triathlondevendome.com

 LES 27 ET 28 MAI 

VILLIERS- 
SUR-LOIR



La parole aux groupes

GROUPES CENTRES 41

Président : Stéphane Baudu (Blois 2) 

Membres :  Marie-Hélène Mi l let  (Blois  2) ,  Angél ique Dubé  
(Selles-sur-Cher), Christophe Thorin (Selles-sur-Cher).

LA DROITE RÉPUBLICAINE POUR LE LOIR-ET-CHER

Président : Pascal Bioulac (La Sologne) 

Membres : Agnès Thibault (La Sologne), Élodie Péan (Montrichard- 
Val de Cher), Jacques Paoletti (Montrichard-Val de Cher).

LOIR-ET-CHER AUTREMENT (LCA)

Président : Michel Contour (Vineuil) 

Membres : Lionella Gallard (Vineuil), Geneviève Repinçay (Blois 3), 
Michel Fromet (Blois 3).

UNION POUR LE LOIR-ET-CHER ET INDÉPENDANTS (UPLCI)

Présidente : Catherine Lhéritier (Veuzain-sur-Loire)

Vice-président : Bernard Pillefer (Le Perche) 

Membres : Philippe Gouet (Vendôme), Philippe Sartori (Saint- 
Aignan), Monique Gibotteau (Vendôme), Tania André (Romorantin- 
Lanthenay), Pascal Huguet (La Beauce), Florence Doucet (Le 
Perche), Philippe Mercier (Montoire-sur-le-Loir), Claire Foucher- 
Maupetit (Montoire-sur-le-Loir), Bruno Harnois (Romorantin- 
Lanthenay), Maryse Persillard (La Beauce), Marie-Pierre Beau  
(Saint-Aignan), Yves Lecuir (Veuzain-sur-Loire).
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La période actuelle suscite de nombreuses inquiétudes pour nos 
concitoyens. Deux sujets font notamment l’objet d’une attention 
particulière pour notre territoire : l’offre de soins et la souveraineté 
alimentaire.

Le plan « Le 41 en bonne santé », mis en œuvre par le président 
Philippe Gouet dès le début de cette mandature, a déjà permis de 
soutenir l’investissement de quatre projets de pôles de santé (Saint-
Ouen, La Chapelle-Saint-Martin-en-Plaine, Cheverny et Romorantin- 
Lanthenay) et de faire bénéficier 22 internes d’une allocation dé-
partementale de stage. 

Les circuits de proximité et la souveraineté alimentaire sont égale-
ment des axes majeurs de la politique départementale ; cette année 
encore, le département était aux côtés de ses agriculteurs, éleveurs 
et producteurs au Salon international de l’agriculture. Beaucoup ont 
été récompensés pour la qualité de leur travail. En lien avec la Société 
départementale d’agriculture, le conseil départemental a soutenu, 
lors de la foire aux bestiaux de Pruniers-en-Sologne, ses éleveurs 
qui exposent des animaux d’exception souvent primés aux concours 
agricoles. Un double objectif : favoriser les circuits de proximité et 
mettre en valeur nos produits locaux. 

Le week-end des 10 et 11 juin, la richesse du monde rural se retrou-
vera au comice de Thoré-la-Rochette. Nous y (re)découvrirons les 
produits de notre terroir ainsi que des animaux et leurs éleveurs 
motivés à transmettre leur passion. Venez nombreux les soutenir 
avec les producteurs et agriculteurs !

Alors que notre société est chamboulée, entre inflation, pouvoir d’achat, 
réchauffement climatique, mouvements sociaux, guerre en Ukraine et 
climat international préoccupant, nous concentrons nos efforts pour :

– l’accompagnement des personnes que cette crise rend plus vulnérables ;

– la mise en place d’un nouveau dispositif d’aide à la rénovation des 
passoires thermiques ;

– l’implication dans « Le 41 en bonne santé », pour un territoire médical 
renforcé ;

– l’Agenda 2030 comme fil rouge, pour des solutions afin de lutter contre 

le réchauffement de la planète, pour l’utilisation rationnelle de l’eau…

– et toute action pour un meilleur vivre-ensemble.

Le travail est devant nous, mais le printemps arrive, porteur d’espoir !

Devant l’incertitude des prévisions économiques, du contexte social 
préoccupant et des hausses de prix qui impactent tous les secteurs du 
quotidien, les repères qui guident notre action au département restent 
clairs : une gestion rigoureuse permettant des projets ambitieux. 

Plus la période est difficile, plus la proximité est nécessaire, notam-
ment auprès des plus fragiles. Le département a fait de la santé et de 
l’accompagnement des personnes âgées, au travers de son schéma 
départemental de l’autonomie, des priorités. 

En ce début de printemps, nous sommes heureux de vous retrouver 

lors d’événements sportifs, culturels ou festifs organisés sur nos deux 
cantons. Merci à tous les bénévoles du monde associatif qui participent 
à l’attractivité et au dynamisme de notre territoire.

Une passerelle comme un phare : le 9 février dernier a été signée la 
convention de financement de la future passerelle sur la Loire, qui sera 
située entre La Chaussée-Saint-Victor et Vineuil, sur les piles de l’ancien 
barrage. Notre conseil départemental en sera le pilote et le cofinanceur 
avec Agglopolys, la région et l’État. C’est le top départ de ce projet très 
attendu, qui sera livré pour l’été 2025.

Accessible aux piétons, cyclistes et cavaliers, cette passerelle va per-
mettre de réorganiser les déplacements doux du quotidien entre le 

nord et le sud du Blésois. Mais, surtout, elle deviendra un équipement 
emblématique et un facteur d’attractivité pour le tourisme. Un vrai 
phare en Loir-et-Cher !



©
 b

la
ck

di
am

on
d6

7

Sorties nature / expositions...

GRATUIT - TOUT PUBLIC

Environnement et société :
l’expert de vos projets

 MAI > 7 JUIN 2023

Le mois de la biodiversité
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